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РАБОТНИКИ СТРОИТЕЛЬСТВА! СВОЕ
ВРЕМЕННО ВВОДИТЕ В ДЕЙСТВИЕ НО 
ВЫЕ ОБЪЕКТЫ, УЛУЧШ АЙТЕ КАЧЕСТВО  
И СНИЖАЙТЕ с т о и м о с т ь  с т р о и т е л ь 
н ы х  РАБОТ! ПОВЫШ АЙТЕ ЭФФЕКТИВ
НОСТЬ КАПИТАЛЬНОГО СТРОИТЕЛЬСТ
ВА! (Из Призывов ЦК КПСС).

О НАВСТРЕЧУ

В с ч е т  н о я б р я
Напряженно нынче тру

дится коллектив механизи
рованной колонны № 44
треста «Запсибсельэлектро- 
сетьстрой». С начала года 
освоено более 3 миллионов 
рублей. Это значит, что у 
коллектива на трудовом ка
лендаре — уже ноябрь.

Работая в Банкирском, 
Парабельском, Асиновском 
и других районах, монтаж
ники построили ряд под
станций, 740 километров ли
ний электропередачи на на
пряжение 35, 10 и 0,4 ки
ловольта. В предпразднич

ные дни завершен годовой 
план по сооружению высо
ковольтных электролиний.

Больших успехов в соци
алистическом соревновании 
добиваются бригады монтаж
ников Юрия Моисеевича 
Фейгина, Георгия Василье
вича Шамраева и Павла Ге
оргиевича Калинина.

Л. ЛУКЬЯНОВ, 
начальник планового от
дела механизированной 
колонны № 44 треста 

«Запсибсельэле к т р о -  
сетьстрой».

В С Т Р О Ю - В Т О Р А Я  
ОЧЕРЕДЬ ВОДОВОДА

В дни, когда советский 
народ готовится отметить 
57-ю годовщину Великого 
Октября, строители препод
несли томичам хороший по
дарок. Сдана в эксплуата
цию вторая очередь водово
да из подземных источни
ков. Теперь жители област
ного центра будут получать 
в сутки более 100 тысяч ку
бометров чистой питьевой 
воды.

Большой объем работ вы
полнили на водоводе кол
лективы строительного уп
равления № 4 треста

«Томскпромстрой» и управ
ления «Спецстрой» № 1 
треста «Спецетроймеханиза- 
ция». Они вели строитель
ство резервуара и монтаж
ные работы, прокладывали 
подземные инженерные 
коммуникации.

На сооружении важного 
объекта настоящие образ
цы труда показали бригада 
плотников - бетонщиков 
А. Колесова, бригады мон
тажников Г. Дикова и В. Се- 
востьянова. Высококачест
венно выполнил сварочные 
работы В. Шаталов.

Д. ИВАНОВ.

Р е п о р т а ж Т Р У Д Я Т С Я  А Л М А З Ы
Кажется странным, что 

эти сверкающие . камешки, 
через отверстия в которых 
протягивают бесконечные 
километры медной проволо
ки, и есть алмазы.

— Правда, чтобы счи
таться драгоценностями, 
они должны быть еще отпо
лированы, — улыбается Та
тьяна Владимировна Кали
нина. — Но для нашего 
производства они драгоцен
ны своей твердостью. Через 
них калибруются тончай
шие медные нити. А на 
этом у-частке растачивают в 
алмазах нужные отверстия.

Крутятся запрессованные 
в оправку камни. Крутятся 
день, два, неделю, чтобы 
увеличилось их отверстие 
всего лишь на сотые доли 
миллиметра. Надежда Пет
ровна Чейдо на своих ста
ночках обрабатывает сейчас 
восемь алмазов. Казалось 
бы, при такой неподатливо
сти камней можно не очень 
беспокоиться' о том, что 
размеры будут нарушены. 
Пока они притрутся! Но На
дежда. Петровна смотрит в 
микроскоп. В дни предок
тябрьской трудовой вахты 
она выполняет норму на 
120 процентов.

— В нашем коллективе
уже пятнадцать человек, ра
ботающих на волочильных 
станках, выполнили пятилет
ку, —• говорит секретарь
парторганизации цеха Т. В. 
Калинина.

Путь медной проволоки, 
которая из толстого прута 
превращается в тончайшую 
нить, начинается на агрега: 
тах Ивана Семеновича Сави
на и Геннадия Степановича 
Климова. Оба они трудятся 
уже в счет 1977 года. Оба 
добились этого успеха бла
годаря строжайшей эконо
мии каждой рабочей мину
ты. С их станков ежедневно

сходят десятки сверхплано
вых километров медных ни
тей.

Потом эта продукция по
падает на другие станки, 
где ее пропустят через де
сятки отверстий в драгоцен
ных камнях, чтобы получи
ла проволока идеальный 
размер. В хороших руках 
находятся эти камни.

НА СНИМКАХ: Надежда 
Петровна Чейдо, Геннадий 
Степанович Климов.

Э. СТОИЛОВ.
Фото автора.

Объединение «Сибкабель».

П О  Д В Е  Н О Р М Ы  
В  С М Е Н У

Коллектив участка № 3 
стройуправления № 1 тре
ста «Томскпромстрой» не
давно сдал в эксплуатацию 
завод керамзитового гравия 
и переключился на. работы 
по окончанию реконструк
ции завода крупнопанельно
го домостроения.

Перед бригадами постав
лена задача -— завершить 
в ноябре общестроительные 
работы в кассетном цехе: 
сюда входят бытовые поме
щения, два склада готовой 
продукции, другие объекты. 
Во многом успех дела зави
сит от смежников — сантех
ников и отделочников. Сан
техники обязались подвести 
тепло в бытовые помещения 
к празднику Великого Ок
тября.

Пример в труде.показы
вают комплексная бригада 
Г. А. Будаева и - бригада 
плотников В. И. Кривошеи- 
на. Каменщики из бригады 
Г. А. «Будаева- выполняют 
каждую смену по две нор
мы.

Ю. ТОЩЕВИКОВ, 
старший прораб участка 
№ 3 строительного уп
равления № 1 треста 

«Томскпромстрой».
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Е С Т Ь  П Я Т И Л Е Т ; q
С подъемом трудятся в тресте «Томлесстрои» коллек

тивы Полуденовской и Катайгинской передвижных меха
низированных колонн. Недавно завершили личные пяти
летние планы шофер Сергей Алексеевич Мещеряков, 
бульдозеристы Николай Васильевич* Мальцев и Олег Ни
колаевич Дорохов. Комплексные бригады С. И. Федоро
ва, И. К. Казанцева и П. Я. Купцова, работающие на 
строительстве жилых домов, досрочно выполнили свои 
годовые планы.

М. ПАВЛЮК.

Ударной работой встречают 57-ю годовщину Великого 
Октября работники Чаинского леспромхоза. Тон в работе 
задает бригада нижнего склада Чаинского лесопункта, 
которой руководит Алексей Васильевич Резвяков. Этот 
коллектив в числе тех, кто идет в авангарде социалисти
ческого соревнования. Годовое обязательство — разде
лать 20 тысяч кубометров древесины — бригада реши
ла выполнить раньше намеченного срока.

Работа вальщика Ивана Ерофеевича Белова всегда по
лучает высокую оценку специалистов. Взяв обязатель
ство добиться к октябрьскому празднику звания «Удар
ник коммунистического труда», И. Е. Белов свое произ
водственное задание значительно перевыполняет.

На'снимке Н. Потапова: вальщик И. Е. Белов.

Д Е Л О В О Е  С О Д Р У Ж Е С Т В О
КОЛЛЕКТИВЫ ТОМСКОГО РЕЧНОГО ПОРТА И ЛЕСОПЕРЕВАЛОЧ

НОГО КОМ БИНАТА ДОГОВОРИЛИСЬ О СОВМЕСТНОЙ ПЕРЕВОЗКЕ И 
ВЫ ГРУЗКЕ ЛЕСА В П АКЕТАХ ИЗ ХЛЫ СТОВ

Заканчивается определяющий год пя
тилетки. В этом году'впервые в Запад
ной Сибири и в стране лесозаготовители 
области применили новую технологию 
■— транспортировку леса в пакетах чз 
хлыстов по воде. Преимущества . этой 
технологии несомненны: сберегается
древесина, которая раньше, как правило, 
шла в отходы при разделке сортимен
тов. Появляется возможность для более 
глубокой переработки леса, как это 
предусмотрено Директивами XXIV 
съезда КПСС.

В завершающем году пятилетки по
ток древесины в пакетах из хлыстов по 
водным артериям области возрастет. 
Чтобы принимать ее в Томске, лесопе
ревалочному комбинату необходимо со
орудить специальную причальную стен
ку, что за одну зиму сделать практиче
ски невозможно.

И здесь на, помощь лесоперевалочно
му комбинату решил прийти, речной 
порт. Наши коллективы связывает дав
няя дружба. В своем встречном плане 
томские речники обязались не только

доставить в Томск 20 тысяч кубометров 
леса в пакетах из хлыстов, но и разгру
зить их на своих причалах, перевалив в 
турникеты.

В порту объявлен конкурс на лучшее 
груйозахватывающее приспособление 
для разгрузки пакетов из хлыстов. Ле
соперевалочный комбинат начал соору
жать тупики для приемки хлыстов и ли- 
нйга для их разделки. Коллектив комби
ната обязуется также обеспечить беспе
ребойную постановку порту турникетов 
для погрузки.

В десятой пятилетке объем перевозок 
леса в пакетах из хлыстов заметно воз
растет и в 1980 году составит 280 ты
сяч кубометров. Портовики решили, 
изучий итоги будущего года, внести 
свои предложения по включению в тех
нологический процесс второй очереди 
речного порта перевалку хлыстов.

П. ДРАЧЕВ, 
начальник Томского речного порта.

И. ИВАНОВ, 
директор Томского лесоперевалоч

ного комбината.

О п е р е ж а я  г р а ф и к
Призывы ЦК КПСС к 

57-й годовщине Октября вы
звали трудовой подъем у 
деревообработчиков Обско
го- сплавучастка Карсасок- 
ского, лесопромышленного 
комплекса. Среди коллек
тивов смен развернулось 
социалистическое соревно
вание за досрочное выполне
ние октябрьского задания 
по шпалопилеииго. Бригады 
В. А. Панова и К. П. Ивано

ва за первую половину ■ ме
сяца выполнили более 70 
процентов октябрьского за
дания. Эти коллективы еже
дневно опережают график, 
стремясь досрочно завер
шить месячный план.

А. БАРАНОВ.

По-ударному работают в 
октябре колпашевские лесо
заготовители. Только за 20 
дней они вывезли и раскря

жевали сверх плана 660 ку
бометров древесины. С опе
режением графика ведут за
готовку леса Песчанинский 
и Пиковский лесопункты. 
Среди укрупненных бригад 
лучший результат в коллек
тиве М .: Потапенко. Сорев
нуясь за достойную встречу 
Октября, эта укрупненная 
бригада задание 20 дней пе
ревыполнила в полтора ра
за. Постоянно заготавливает
древесину сверх задания 
бригада В. Морозова.

А. ВОЛКОВА,

В е с ь  р е м о н т - з в е н ь я м и
Настоящим испытанием 

была прошедшая уборочная 
страда для зырянских меха
низаторов. Она отчетливо 
показала, что в лучшие сро
ки убрали хлеб те хозяйст
ва, в которых заранее, , до
бросовестно была отремон
тирована техника. Это кол
хозы имени Жданова, имени 
Калинина, «Сибиряк» и от- 
кормсовхоз. В прошлом го
ду в них начали ремонт 
комбайнов сразу же после 
окончания полевых работ и 
закончили его в январе.

В трудных условиях ны
нешней осени техника по
страдала значительно боль
ше, чем в прошлом году. 
Ремонтная страда будет для 
механизаторов напряжен- 

' ной. Колхозам предстоит

поставить на линейку го
товности 269 комбайнов, 
235 тракторов, большое ко
личество почвообрабатыва
ющей, посевной и кормоза
готовительной техники. Все 
комбайны планируем отре
монтировать до нового года, 
технику ддя заготовки кор
мов — к концу апреля.

Мастерские к ремонту го
товы. Составлены графики 
работ, заказаны запчасти. 
Как и в прошлые годы, для 
ремонта созданы звенья. 
По району их 83 (240 меха
низаторов). Работа звенья
ми ускоряет сроки ремонта, 
повышает его качество.

Первыми начали ремонт 
техники колхозы имени 
Калинина, имени Жданова, 
«Сибиряк», имени Ленина и

откормсовхоз. Здесь уже 
созданы контрольные . ко
миссии во главе с главными 
инженерами. Комиссии бу
дут принимать технику с 
первых же дней. Только 
после проверки качества ре
монта механизатор получит 
оплату.

Улучшится в этом году 
подготовка механизаторских 
кадров. В Зырянке откры
лось СПТУ, где сейчас 
учатся 148 человек. На 
днях в колхозах начнут ра
ботать курсы по повышению 
квалификации механизато
ров.

Г. ФИЛАТОВ, 
главный инженер Зырян
ского управления сель

ского хозяйства.

Б е с е д ы  Л. И. Б р е ж н е в а  
и А. А. Громыко с Г. Киссинджером

В СЕМЬЕ ЕДИНОМ, ТРУДОВОМ
«24 октября в Кремле 

начались беседы Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева и члена По
литбюро ЦК КПСС, минист
ра иностранных дел СССР 
А. А. Громыко с государст
венным секретарем США, 
помощником президента по 
вопросам национальной бе
зопасности, Г. Киссиндже
ром.

Стороны обменялись мне
ниями о состоянии . и цер- 

| спективах дальнейшего раз- 
* вития отношений между 
. СССР и США, в том числе 

в свете договоренностей , и 
соглашений, достигнутых в 
ходе советско-американских 
встреч на высшем уровне.

В беседах, носивших де
ловой и конструктивный ха

рактер, приняли участие: с 
советской стороны — посол 
СССР в США А. Ф. Добры
нин, помощник Генерально
го секретаря ЦК КПСС 
А. М. Александров, член 
коллегии МИД СССР Г. М. 
Корниенко, с американской 
стороны — посол США в 
СССР У. Стессел, советник
государственного департа
мента США X. Соннен-
фелдт, заместитель госу
дарственного секретаря
А. Хартман, ответственные 
сотрудники государственно
го департамента. У.' Лорд и 
У. Хайлэнд.

Во второй половине дня 
были продолжены* беседы 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Л.: И. Брежнева и

члена Политбюро ЦК 
КПСС, министра иностран
ных дел СССР А. А. Гро
мыко с государственным се
кретарем США, помощни
ком президента по вопро
сам национальной безопас
ности Г.. Киссинджером.

Выл продолжен обмен 
мнениями по вопросам со
ветско-американских отно
шений, а также по некото
рым международным про
блемам, представляющим 
взаимный интерес для 
СССР и США. В частности, 
были затронуты проблема 
ближневосточного урегули
рования и . вопросы, касаю
щиеся хода Совещания по 
безопасности и сотрудниче
ству в Европе.

(ТАСС). ,

М И Т И Н Г  ДРУЖБЫ Н А  Т А Ш К Е Н Т С К О М  Т Е К С Т И Л Ь Н О М  К О М Б И Н А Т Е

С О В Е Т С К О - П А К И С Т А Н С К И Е  ПЕРЕГОВОРЫ
24 октября в Кремле со

стоялись переговоры между 
Председателем Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косы
гиным и Премьер-Министром 
Пакистана Зульфикаром 
Али Бхутто, прибывшим в 
СССР с официальным визи
том по приглашению Совет
ского правительства.

В ходе переговоров, про
ходивших в дружественной 
обстановке, были рассмот
рены вопросы развития со
ветско-пакистанских отно
шений. Был с удовлетворе
нием отмечен прогресс в де
ле активизации связей меж
ду СССР и Пакистаном за 
последние годы.

. Состоялся также обмен 
мнениями по актуальным 
международным проблемам, 
представляющим взаимный 
интерес, в том числе по воп
росу о дальнейшей ' норма
лизации обстановки на юж
ноазиатском субконтиненте.

(ТАСС).

ТАШКЕНТ, 24 октября. 
(Спец. корр. ТАСС). Ярким 
воплощением ленинской 
дружбы народов стал Таш
кентский текстильный ком
бинат. Это одно из крупней
ших предприятий легкой ин
дустрии страны. Ныне ком
бинат, где трудятся пред
ставители 50 национально
стей, — передовой в респуб
лике: за девять месяцев го
да его коллектив дал стране 
сверхплановой продукции 
на многие сотни тысяч руб
лей.

Сегодня тысячи текстиль
щиц собрались на митинг, 
посвященный дружбе совет
ских народов-братьев. На 
митинге были член Полит
бюро ЦК КПСС, секретарь 
ЦК КПСС М. А. Суслов, 
кандидат в члены Политбю
ро ЦК КПСС, первый сек
ретарь ЦК Компартии Узбе
кистана Ш. Р. Рашидов, 
другие руководители респуб
лики.

Выступившие на митинге 
Герой Социалистического 
Труда ткачиха Л. П. Казан
цева, Герой Социалистиче
ского Труда прядильщица 
Б. Джураева, первый секре
тарь Фрунзенского райкома

партии г: Ташкента Г. П. 
Стешснко, директор комби
ната А. В. Бурханов говори
ли о великой жизненной си
ле дружбы народов, заявля
ли о своем стремлении вне
сти достойный вклад в дело 
претворения в жизнь истори
ческих решений XXIV съез
да КПСС. Они горячо одоб
ряли внутреннюю и внеш
нюю политику КПСС, выра
жали сердечную благодар
ность родной Коммунистиче
ской партии за неустанную 
заботу о благе советских лю
дей.

На .митинге, с речью вы
ступил товарищ М. А. Сус
лов. i

Полувековой юбилей Уз
бекской ССР и Коммунисти
ческой партии Узбекистана, 
сказал он, вылился поистине 
во всенародный -праздник, 
стал ярким свидетельством 
торжества ленинской нацио
нальной политики, братства 
и нерасторжимой дружбы 
всех народов великой Роди
ны.

Многие ; из вас помнят, 
что комбинат строила вся 
страна. Сюда направлялись 
станки и машины из Моск
вы и Ленинграда, Иванова и

Калинина, Орла и Тулы, 
Серпухова и других городов. 
Специалисты . и квалифици
рованные рабочие из мно
гих районов и . промышлен
ных центров: страны вместе 
с трудящимися республики 
возводили производственные 
корпуса, устанавливали и 
осваивали оборудование, 
обучали кадры трудовому 
мастерству.

И сегодня мы видим за 
совместной работой узбеков 
и рубских, киргизов и укра
инцев, таджиков и белору
сов, туркменов и казахов. 
Интернационализм вашего 
коллектива проявляется так
же в развитии и укреплении 
тесных связей с текстильщи
ками Ленинграда, Иванова, 
Алма-Аты, Чимкента и мно
гих других городов. Друж
ба; соревнование с ними 
способствуют взаимному обо
гащению опытом, лучшему 
использованию резервов 
производства, повышению 
его эффективности. Эта 
дружба— неиссякаемый род
ник инициативы и творчест
ва,-. надежная гарантия но
вых больших успехов в тру
де.

Сердечно поздравив кол

лектив комбината с замеча
тельной трудовой победой 
— выполнением социалисти
ческих обязательств, взятых 
на, четвертый .. год пятилет
ки,' тов. М. А. Суслов осо
бенно отметил большой
вклад в это дело жен-
щин-работниц. Многие г из 
них уже. выполнили
свои пятилетние задания и 
борются за то, чтобы в 1975 
году выполнить второй пя
тилетний план.

- Советский народ уверен
ной поступью идет к своей 
заветной цели, - претворяя в 
жизнь решения XXIV съез
да КПСС. В результате 
большой работы партии по 
осуществлению Программы 
мира созданы , благоприят
ные внешнеполитические . 
условия для. мирного созида
тельного труда. Огромный 
личный вклад в борьбу за 
мир вносит Генеральный, 
секретарь ЦК КПСС това
рищ Леонид Ильич Бреж
нев.

Сейчас, сказал в заключе
ние тов. М. А. Суслов, уси
лия нашей партии, и госу
дарства, героический труд 
советских людей направле
ны на то, чтобы с честью за

вершить выполнение зада
ний девятой пятилетки и 
сделать страну еще более 
могущественной, а жизнь 
народа — более счастливой 
и зажиточной.

Товарищ М. А. Суслов 
ознакомился с работой це
хов комбината, беседовал с 
работницами, руководителя
ми предприятия.

Он осмотрел экспозицию 
выставки достижений народ
ного хозяйства Узбекской 
ССР.

В тот же день товарищ 
М. А. Суслов отбыл из Таш
кента.- Его провожали това
рищи П. М. Машеров, Ш. Р. 
Рашидов, Г. В. Романов, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета респуб
лики Н. М. Матчанов, Пред
седатель Совета Министров 
Узбекской ССР Н. Д. Ху- 
дайбердыев, члены Бюро 
ЦК Компартии Узбекистана, 
руководители делегаций, на
ходившихся в Ташкенте в 
связи с 50-летием образова
ния Узбекской ОСР и со
здания Компартии Узбеки
стана, руководители партий
ных и советских организа
ций, представители общест
венности города.

7
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Алмалыкский горнометал
лургический комбинат — 
одно из крупных, высоко
механизированных предпри
ятий страны. Еежегодно он 
дает народному хозяйству 
тысячи тонн первосортной 
меди, цинка, олова и другой 
ценной продукции.

В определяющем году пя

тилетки коллектив комбина
та явился инициатором соци
алистического соревнования 
среди предприятий цветной 
металлургии по досрочному 
выполнению народнохозяй
ственного плана. С приня
тыми обязательствами ме
таллурги успешно справля
ются.

НА СНИМКЕ (слево на
право): машинист экскава
тора Алексей Грунько, бри
гадир Герой Социалистиче
ского Труда Вениамин Под
вигни и помощник машини
ста экскаватора Нишамбай 
Пуляганов.

Фото А. Кузярина.
(Фотохроника ТАСС).

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

Боевитость-залог успеха
Коммунисты Лучаеовско- 

го отделения Томского опыт
но-производственного хозяй
ства имени Б. Н. Сидоренко 
проанализировали на отчет
но-выборном собрании итоги 
своей работы и определили 
задачи1 на будущий год. С 
большой , активностью они 
обсуждали отчетный доклад, 
с которым выступил секре
тарь партбюро А. А. Вааль.

—• Отчетно-выборное соо- 
рание примечательно тем, 
что оно проходит после об
мена партийных документов, 
— сказал докладчик. — 
Нынешний год был трудным. 
Уборка урожая проводилась 
в сложных погодных услови
ях. Коммунисты, активность 
которых возросла после об
мена документов, сумели ор
ганизовать коллектив на 
преодоление трудностей
осени.

Коллектив Лучановского 
отделения заложил хорошую 
кормовую базу для животно
водства, собрал неплохой 
урожай. Так, зерновых соб
рано по 22,5 центнера, ку
курузы — по 432 и картофе
ля — по 140 центнеров . с , 
гектара. Десятимесячный 
план по производству моло
ка и яиц выполнен досрочно. 
С начала года лучановские 
животноводы надоили по 
3.313 килограммов молока 
на фуражную корову. В эти 
достижения вложено много 
усилий, организаторской
энергии членов партии. Они 
возглавляли соревнование на 
всех участках производства.

Цеховая парторганизация 
недавно обсуждала постанов
ление бюро обкома . КПСС 
«О мерах по организации 
учета и рациональному ис
пользованию кормов в зим
ний период». После обсужде
ния утверждены и прово
дятся в жизнь мероприятия

по улучшению учета и рас; 
ходования кормов.

В отчетном докладе и вы
ступлениях коммунистов 
подробно анализировались 
возможности для выполне
ния обязательств, недостат
ки и их причины. Подчер
кивалось, что каждый ком
мунист должен нести ответ
ственность за дела коллек
тива.

Во время подготовки и 
проведения обмена докумен
тов партбюро добилось, что
бы каждый член партии 
имел поручение. На собра
нии назывались имена тех, 
кто со всей ответственно
стью относится к поруче
ниям парторганизации. Это 
— С. Г. Вараксин, В. С. Ко-' 
ровин, В. А. Красавин, 
В. П. Сапегин и другие.

Партбюро Лучановской 
цеховой организации посто
янно руководило деятельно
стью общественных органи
заций и оказывало им прак
тическую помощь. На засе
даниях партбюро заслушива
лись отчеты профсоюзной и 
комсомольской организаций, 
группы народного контроля, 
товарищеского суда, женско
го совета.

— Любое дело решается 
успешно, если парторганиза
ция боевита и настойчиво 
ищет пути усиления своего 
влияния, — говорил в своем 
выступлений председатель 
Коларовского сельсовета 
Н. В. Антипенко. — Нашей 
территориальной партгруппе 
многое дали регулярные от
четы коммунистов о соблю
дении уставных требований. 
Партгруппа добилась значи
тельного улучшения идейно
воспитательной работы, на 
селе.

Партгруппа Лучановского 
животноводческого комплек
са во главе с А. П. Татуйко 
хорошо организовала борьбу

за выполнение производст
венных заданий. Члены этой 
группы повседневно контро
лируют выполнение обяза
тельств,. использование кор
мов, соблюдение распорядка 
дня. Под руководством ком
мунистов животноводы ком
плекса раз в десять дней об
суждают итоги работы, вы
являют и устраняют причи
ны недостатков. Здесь регу
лярно выходят боевые лист
ки, хорошо используются 
средства наглядной агита
ции.

Активная деятельность 
партийных групп, направ
ляемая партбюро цеховой 
организации, позволила пол
нее выявлять резервы про
изводства на Лучановском и 
Коларовском животноводче
ских комплексах, добиться 
хороших результатов в со
ревновании.. Благодаря это
му, как отмечалось на от
четном собрании, авторитет 
организации возрос.

Однако, по мнению мно
гих выступавших в прениях, 
новому составу партбюро 
следует еще больше забо
титься о повышении роли, ав

торитета в коллективе каж
дого партийца, особенно спе
циалистов. Коммунисты кри
тиковали партбюро за недо
статочное внимаете к воп
росам трудовой дисциплины, 
борьбы с пьянством, с бесхо
зяйственностью.

Новому составу партбюро 
предложено регулярно ин
формировать коммунистов о 
выполнении предложений и 
критических замечаний, вы
сказываемых -на собраниях. 
Это позволит добиться улуч
шения всей организаторской 
работы, повысит ответствен
ность членов партии за по
рученное дело.

П. ТУРКОВ,
инструктор Томского 

райкома КПСС.

Экзамен, животноводов
В трудных погодных условиях завершили --осенний 

комплекс полевых работ совхозы и колхозы области. 
Урожайность зерновых составила около 13 центнеров с 
гектара, картофеля — 92 центнера, собрано около 490 
тысяч тонн зерна. Почти все хозяйства, за исключением 
северных, засыпали доброкачественные семена. Область 
значительно перевыполнила план продажи картофеля 
государству.

Труженики полей выдержали свой экзамен. Теперь 
его предстоит сдать животноводам. Затянувшаяся убор
ка хлебов повлияла на начало зимовки скота. В некото
рых хозяйствах снизилась его продуктивность по сравне
нию с прошлым годом. Реальна угроза того, что вслед 
за периодом роста производства, который был достигнут 
прошедшим летом, может произойти снижение темпов. А 
этого допустить нельзя.

Главное требование к животноводам, вытекающее нз 
постановления бюро обкома КПСС «О мерах по органи
зации учета и рациональному использованию кормов в 
зимний период», — при том же количестве кормов, какое 
было в прошлую зиму, обеспечить увеличение производ
ства мяса и молока. В ряде районов фуража заготовлено 
больше. Но в Первомайском, Асиновском, Зырянском, 
Чаинском, Тегульдетском п Томском районах кормовой 
баланс напряженный, н это потребует от руководителей 
хозяйств, специалистов и животноводов больших усилий, 
чтобы успешно провести зимовку скота.

В Асине, Шегарке и Колпашеве прошли кустовые со
вещания руководителей и главных специалистов, секре
тарей парткомов совхозов и колхозов, руководителей 
районных объединений совхозов и управлений сельского 
хозяйства. На них обсуждены задачи по выполнению по
становления бюро обкома КПСС о рациональном исполь
зовании кормов в зимний период. В работе совещаний 
приняли участие второй секретарь обкома КПСС А. Е. .  
Высоцкий и председатель облисполкома Н. В. Лукь- 
яненок.

В постановления бюро об
кома партии подчеркивает
ся, ■ что для повышения эф
фективности использования 
кормов необходимо осущест
вить комплекс мер. Главные 
из них: строгий учет, пра
вильное хранение, приготов
ление и обогащение кор
мов, широкое внедрение про
грессивных методов откорма 
скота, раздоя коров, кон
трольных доек, укрепление 
трудовой дисциплины, фор
мирование сплоченных, рабо
тоспособных коллективов 
животноводов, организация 
их профессиональной и эко
номической учебы, дейст
венное соревнование работ
ников ферм- под девизом: 
«При тех же кормах — 
больше продукции животно
водства».

Анализ работы совхозов и 
колхозов области показыва
ет, что на многих фермах 
ежегодно допускается пере
расход кормов. На производ
ство центнера свинины сов
хоз «Вперед» Шегарского 
района затрачивает 12,4

центнера кормовых единиц, 
а совхоз «Степановский» 
Томского района — лишь 
6 центнеров кормовых еди
ниц. Неплохих показателей в 
животноводстве добиваются 
совхоз «Комсомолец» Аси- 
новского, имени 50-легия 
СССР и «Заря» Томского 
районов, но затраты кормов 
на единицу продукции здесь 
выше нормы.

Одна из причин перерас
хода кормов — плохой учет 
их и нерациональное исполь
зование. Выступавшие на со
вещаниях говорили, что, вы
полняя постановление бюро 
обкома, в большинстве сов
хозов и колхозов провели 
инвентаризацию кормов, 
анализ их качества. Состав
лены и утверждены месяч
ные лимиты расходования 
кормов. В Кожевниковском 
районе начались взаимопро
верки организации учета и 
приготовления кормов, кото
рые будут возобновляться в 
течение года. Но многое 
еще предстоит сделать.

С особой ответственно

стью руководители хозяйств 
должны подойти к подбору
фуражиров. В прошлом году 
на некоторых фермах совхо
зов «Кожевниковский» и 
имени XXI съезда КПСС 
Кожевниковского района не 
было фуражиров. Не подби
рали их и в совхозе «Ча- 
жемтовский» Колпашевского 
района. В результате в хра
нении и расходовании кор
мов в этих хозяйствах не бы
ло порядка. Опыт передо
вых хозяйств говорит о том, 
что роль фуражира в ра
циональном использовании 
кормов неоценима'. Опытные 
кадры учетчиков на фермах 
имеют совхоз «Чернышев
ский» Бакчарского, колхоз 
«Первое мая» Первомайско
го районов. И, как правило, 
б этих хозяйствах не бывает 
перерасхода кормов.

Областным объединением 
совхозов издан приказ, со
гласно которому фуражир за 
экономное , расходование 
кормов ежемесячно будет 
получать доплату — 20 про
центов месячного оклада.

Недавно в Шегарском и 
Бакчарском районах прошли 
семинары для фуражиров. В 
конце октября подобное ме
роприятие намечается в Аси
новском районе. Такие семи
нары целесообразно прове
сти во всех райоцах.

Выступавшие на совеща
ниях отмечали, что не в каж
дом хозяйстве оборудованы 
фуражные дворы, не везде 
созданы транспортные отря
ды для подвозки кормов. 
Это необходимо сделать как 
можно быстрее.

Слабо поставлена в неко
торых совхозах и колхозах 
экономическая работа. Хо
зяйству доводится хозрас
четное задание по произ
водству продукции и затра
там кормов. Но если за пер
вый показатель спрос боль
шой, то затраты кормов во 
многих районах не анализи
руются, а значит, и не кон
тролируются.

Директор совхоза «Корни
ловский» Томского района 
Е. А. Селянинов подчерк
нул, что хозрасчетные зада
ния должны быть точными 
и обоснованными. Ежемесяч
но к анализу йх выполнения 
необходимо привлекать
экономистов. Фуражир обя
зан иметь ведомость расхо
да кормов по каждой груп

пе скота. Все это даст воз
можность экономить корма, 
исключить их перерасход.

В ближайшие дни начнут 
работу курсы повышения 
квалификации животноводов. 
Принято решение ввести в 
их программ/ новые темы
— организация учета и ра
циональное использование 
кормов, способы их приго
товления.

Анализируя причины пе
рерасхода кормов, многие 
выступавшие говорили о 
необходимости широкото 
внедрения прогрессивной 
технологии в животновод
стве. Директор совхоза «Се
верный» Чаинского района 
А. В. Матвеев отметил, что 
интенсивный откорм молод
няка дает хозяйству боль
шую экономию кормов и зна
чительную прибыль. За 9 ме
сяцев 1974 года средний 

1 сдаточный вес одной голо
вы молодняка составил здесь 
430 килограммов. Необхо
димо в каждом хозяйстве 
взять под контроль внедре
ние прогрессивных методов
— интенсивного откорма 
скота, раздоя коров, кон-

. трольных доек.
Серьезный разговор на со

вещаниях шел о приготовле
нии кормов. Дополнитель
ным источником пополнения 
кормовых запасов в совхозах 
и колхозах должна быть со
лома. В этом году ее заго
товлено больше, солома луч
ше по качеству, особенно в 
северных районах. Передо
вые хозяйства имеют , опыт 
кальцинирования сол-омы, 
например, совхоз «Белосток- 

, ский» Кривошеинского рай- 
* она, колхоз «Первое мая» 

Первомайского, некоторые 
совхозы Бакчарского района. 
Однако опыт этих хозяйств 
плохо распространяется.

В области построено 50 
кормоцехов. Это лишь пятая 
часть необходимого количе
ства. Поэтому руководите
ли и специалисты хозяйств 
должны создавать своими 
силами простейшие времен
ные кормоцехи.

По примеру совхоза «Бе- 
лоетокский» кальцинирова
ние соломы в земляных 
траншеях, обшитых досками, 
будут вести в этом году не
которые совхозы Бакчарско
го и Томского районов. На 
совещаниях принято реше
ние соорудить такие тран
шеи в каждом районе. На 
тех фермах, где их не будет,

нужно использовать для за
паривания соломы простей
шие приспособления.

Для повышения эффектив
ности использования концен
тратов необходимо на каж
дой ферме организовать их 
дрожжевание. Свое место в 
рационе животных должны 
занять хвоя и минеральные 
добавки.

Успех зимовки на фермах 
во многом будет зависеть от 
укрепления кадров животно -̂ 
водоз, повышения трудовой 
дисциплины, ответственно
сти за порученное дело. На 
совещаниях решено всем 
совхозам и колхозам напра
вить в этом году на фермы 
опытных механизаторов, ши
роко привлечь к работе в 
животноводстве коммунистов 
и комсомольцев.

Некоторые механизаторы 
неохотно идут на фермы, 
ибо лишаются здесь отдель
ных льгот. На совещаниях 
было высказано предложе
ние сохранить механизато
рам, работающим на фер
мах, оплату за классность.

— Коммунисты нашего 
хозяйства взяли под кон
троль работу ферм, — ска
зал в своем выступлении се
кретарь парткома совхоза 
«Россия» Шегарского райо
на Н. Г. Похнлко. — Там 
созданы партгруппы. Внима
тельно следили мы за рабо
той животноводов и в убо
рочную кампанию. И вот ре- 

. зультат — впервые за мно
го лет совхоз досрочно вы- 

, полнил план девяти месяцев 
по продаже государству мо
лока и мяса.

В совхозах и колхозах об
ласти идет обсуждение соци
алистических обязательств 
на зимний стойловый пери
од. Животноводы должны 
увеличить производство мя
са на 8 —9. молока — на 
4— 5 процентов. Чтобы вы
полнить намеченное, необ
ходимо по-хозяйски, наибо
лее эффеЛ’ивно расходовать 
корма, используя передовой 
опыт интенсификации живот
новодства. Руководители хо
зяйств, специалисты, район
ные сельскохозяйственные 
органы должны сделать все 
возможное, чтобы повсе
местно наладить приготовле
ние кормов. Задача комму
нистов и комсомольцев — 
развернуть на фермах бое
вое социалистическое сорев
нование за выполнение при
нятых обязательств.

АКТИВУ -
Собрание партийного акти

ва Советского района г. Том
ска обсудило доклад перво
го секретаря райкома КПСС 
Н. А. Козловской «О (̂иерах 
rto выполнению постановле
ния IV пленума Томского 
обкома КПСС «О задачах 
областной партийной органи
зации по дальнейшему по
вышению эффективности 
марксистско-ленинской уче
бы и экономического образо
вания руководящих кадров».

В докладе и в выступле
ниях участников собрания 
дан обстоятельный анализ 
политической и экономиче
ской учебы кадров. Дирек
тор научно-исследовЭтель-

ГЛУБОКИЕ
ского института вакцин и сы
вороток Г. С. Синельников, 
заместитель председателя 
профсоюзного комитета под
шипникового завода А. Г. 
Манухина подчеркнули, что 
политическая и экономиче
ская учеба стала неотъемле
мой составной частью жизни 
производственных коллекти
вов. Проблемам совершенст
вования работы с пропаган
дистскими кадрами посвяти
ла свое выступление секре
тарь партийной организации 
телеграфно-телефонной стан
ции И. В. Костарева.

Заместитель секретаря 
парткома института автома
тизированных систем управ-

ЗНАНИЯ
ления и радиоэлектроники 
Е. С. Гныря говорила о важ
ности воспитания у студен
тов навыков руководителя и 
пропагандиста. В институте 
ведется серьезная работа по 
коммунистическому воспита
нию студентов, внедрена об
щественно - политик е с к а я 
практика.

Об опыте экономического 
и политического образования 
на манометровом заводе рас
сказал токарь этого пред
приятия В. А. Курилов — 
секретарь цеховой партий
ной организации. Он обра
тил внимание на необходи
мость дальнейшего совер
шенствования форм пропа

ганды, улучшения информа
ции агитаторов и полиции-' 
форматоров по важнейшим 
вопросам современности.

Директор школы Л« 43 . 
А. А. Петрова сказаАй; ч¥о’ - 
учителя района с большим 
удовлетворением встретили 
постановление ЦК КПСС «О 
работе по подбору и воспи
танию идеологических кад
ров в партийной организации 
Белоруссии». Совершенст
вуя политическую учебу 
учителей, следует шире ис
пользовать в этих целях 
университеты марксизма-ле
нинизма, оказывать более 
регулярную теоретическую и 
методическую помощь про
пагандистам учительских 
коллективов, организовать 
обмен опытом их работы.

В принятом постановлении 
собрание партийного актива 
потребовало, чтобы партий-’, 
ные, советские, хозяйствен
ные, комсомольские, проф
союзные работники наряду с 
овладением общетеоретиче
скими проблемами марксиз
ма-ленинизма постоянно уг
лубляли свои познания в об
ласти теории и практики уп
равления производством, со
циальными и духовными 
процессами, основательно 
изучали экономическую, со
циальную и национальную 
политику партии, актуаль
ные вопросы внутренней и 
внешней политики и между- 
наподную деятельность
КПСС.

Н. ПЕТРОВ.

В С Т Р Е Ч Н Ы Й  П Л А Н  -  В Д Е Й С Т В И И

ТРУДОВАЯ ЭСТАФЕТА ПЯТИЛЕТКИ
Определяющий год пяти

летки вступил в завершаю
щую стадию. Сейчас на всех 
предприятиях внимательно 
анализируют итоги работы, 
выявляют новые резервы, го
товятся к выполнению про
изводственной программы 
завершающего года девятого 
пятилетия.

Напряженным и плодот
ворным стал нынешний год 
для коллектива нашего заво
да. Он необычен тем, что 
впервые мы работали по 
встречному плану.

Пятилеткой нам была оп
ределена задача — выпу
стить в 1974 году продукции 
на 33 миллиона 300 тысяч 
рублей и обеспечить рост 
производства изделий по 
сравнению с 1973 годом на 
девять процентов. Подсчи
тав свои возможности, кол
лектив завода вошел с пред
ложением изготовить прибо
ров на 33 миллиона 700 ты
сяч рублей. Но и это был не 
предел. Когда в конце 1973 
года промышленные пред
приятия начали принимать 
встречные планы, наш кол
лектив решил изготовить в 
определяющем году продук
ции еще на 100 тысяч руб
лей дополнительно. Вместо 
девяти процентов, преду
смотренных пятилетним пла
ном, теперь рост объема то
варной продукции должен 
был составить 10,5 процен
та.

Каждый понимал, что за
дача поставлена большая. 
Решить ее можно только в 
том случае, если на службу 
производству будут постав
лены веерезервы, если каж

дый член. коллектива про
явит самую активную заин
тересованность в успешном 
осуществлении этой сложной 
задачи.

Прошедшие девять меся
цев показали, что коллектив 
в силах справиться с приня
тыми обязательствами. Сей
час мы работаем с опере
жением графика на 40 ты
сяч рублей. Темп роста вы
пускаемой продукции соста
вил 10,6 процента.

Увеличение объема вы
пускаемой продукции преж- ■ 
де всего сказывается на ро
сте прибыли. Например, если 
в этом году мы изготовим 
манометров на 500 тысяч 
рублей больше, чем запла
нировано было ранее, то 
сверхплановая прибыль за
вода составит более 100 ты
сяч рублей. И она пополнит 
поощрительные фонды пред
приятия.

Кстати, с начала пятилет
ки прибыль манометрового 
завода увеличилась на четы
ре миллиона рублей, или в 
3,75 раза.

Естествен вопрос — за 
счет чего коллектив доби
вается этого, какие внут
ренние резервы он сумел мо
билизовать?

Сразу должен сказать, 
что, несмотря на внушитель
ные «красные цифры», на
шему заводу еще очень мно
гое предстоит решить для то
го, чтобы работать с полной 
отдачей. Да, мы сделали за 
последние годы немало. Но 
потребности экономики
страны ставят перед нами 
все новые, более сложные 
задачи, н своевременно ре

шать их — дело чести всего 
коллектива.

А резервы наши, в об- 
щем-то, самые обычные, ка
кие есть на каждом заводе й 
фабрике: улучшение органи- 

' зации труда и производства, 
внедрение средств механиза
ции и автоматизации, по- t 
вышение действенности со
циалистического соревнова
ния. Вот, так сказать, три 
кита, на которых держится 
любое самое современное 
производство.

На нашем заводе^ уже не 
первый год действует систе
ма оперативного планирова
ния «Ритм». Как и любая 
производственная система, 
она нуждается в постоянном 
совершенствовании. Нынче 
мы заменили многие карточ
ки в картотеке пропорцио
нальности (комплект карто
чек на все изготовляемые 
детали) и приступили к ме
ханизации и . автоматизации 
этой системы. Начал рабо
тать у нас вычислительный 
центр, который располагает 
современной машиной
«Минск-22». Правда, инфор
мацию, которой снабжает 
нас ВЦ, мы считаем пока не
достаточной. Но Постепенно 
работа центра совершенст
вуется. И с каждым днем мы 
все ближе подходим к своей 
основной цели — автомати
зированной системе управле
ния производством. В сле
дующей пятилетке АСУ 
должна решать все вопросы, 
связанные с организацией 
производства.

В 1974 году была расши
рена сфера влияния системы 
управления качеством тех

нологии производства. Так, 
например, теперь УКТП 
непосредственно влияет на 
систему материального по
ощрения, на распределение 
классных мест в социали
стическом ’соревновании.

Каждому цеху определяет
ся размер премий с учетом 
коэффициента качества тру
да. Идеальный коэффициент 
— 0,9. Если же у коллекти
ва меньший показатель, то 
за каждую сотую долю пре
мия снижается на один про
цент:

Например, по итогам тре
тьего квартала в коллективе 
второго цеха коэффициент 
качества составил 0,78. Ав
томатически цех лишился 
12 процентов премии.

Или другой пример. По 
всем показателям восьмой 
цех мог стать победителем 
в соревновании за третий 
квартал. Однако коэффи
циент качества — 0,72» ото
двинул этот коллектив чуть 
ли не в число замыкающих.

Главное, что система 
УКТП эффективна не толь
ко в целом для цехов, она 
охватывает также все отде
лы завода, каждого труже
ника. Результаты внедрения 
этой системы налицо. Срав
ните: в третьем квартале
1973 года завод получил 57 
рекламаций, нынче — 34.

Кроме • того, можно смело 
говорить о том, что УКТП 
повысила ответственность 
каждого рабочего за каче
ство выпускаемой продук
ции. Об этом можно судить 
хотя бы по тому, что вдвое 
увеличилось количество ра
ботающих с личным клей
мом.

В 1974 году наш завод 
вплотную подошел к реше
нию вопросов об укрупнен
ных поставках. У наших ма
нометров шесть тысяч потре
бителей. Случается, что в 
один город мы отправляем 
продукцию пяти-шести пред
приятиям. Причем в иной 
адрес отгружалось менее 
десяти манометров. И для 
каждой, даже самой малень
кой партии изготовлялась 
отдельная упаковка — 1 доб
ротные деревянные ящики. 
Если учесть, что завод еже
годно отгружает более четы
рех миллионов манометров, 
то экономия от укрупненных 
поставок в контейнерах оче
видна.

Мы обратились с пись
мом в министерство, чтобы 
нам разрешили отгружать 
продукцию этим новым, про
грессивным методом. Полу
чили «добро» и уже в ны
нешнем году около тридцати 
процентов изделий отправ
ляем потребителям контей
нерами. В каждом контейне
ре — 600 манометров.

Такой метод позволит нам 
сэкономить полмиллиона 
рублей. Кроме того, мы об
легчим работу железнодо
рожного транспорта. В 1975 
году контейнерами будем 
отправлять более 80 процен
тов нашей продукции.

Решить сложные задачи, 
поставленные перед нами пя
тилетним и встречным пла
нами, было бы невозможно 
без дальнейшей механизации 
и автоматизации технологи
ческих процессов. Техниче
ский прогресс на заводе — 
не кампания, а планомерная

повседневная работа. Так, в 
течение всей нынешней пяти
летки наши инженеры., ра
ционализаторы и изобрета
тели, новаторы производства 
очень много делают для со
вершенствования техноло
гии, механизации ручных ра
бот, снижения трудоемкости 
изделий, улучшения их ка
чества. У нас создано три 
комплексно - механизирован
ных цеха.

Например, механосбороч
ный пех № 2. Здесь работа
ют 97 автоматических стан
ков продбльного точения, 
47 зуборезных полуавтома
тов, две поточно-механизи
рованные линии с автомати
ческим адресованием соби
раемых узлов. Весь этот 
комплекс позволил резко по
высить производительность 
и улучшить условия труда, 
условно высвободить 38 че
ловек и получить ■ годовой 
экономический эффект 46 
тысяч рублей.

В сборочном цехе № 5 
эксплуатируются восемь по
точно-механизированных ли
ний, комплексно-механизи
рованный участок печати 
циферблатов, два транспор
тера для подачи упакован
ных приборов к элеваторам, 
два межэтажных элеватора. 
Такая организация цехового 
производства условно высво
бодила 35 человек, а го
довой экономический эф
фект составил 41 тысячу 
рублей.

Комплексно - механизиро
ванный цех № 6 имеет семь 
поточных линий. Окраска 
деталей производится в 
электростатическом поле. 
Сушатся детали в термора
диационных печах. С други
ми цехами шестой связан 
межкорпусными подвесными 
конвейерами. Техническая 
реорганизация цеха позволи
ла высвободить 30 человек и 
сэкономить 36,4 тысячи руб
лей.

Всего на заводе за годы 
пятилетки внедрено 11 по

точно-механизированных ли
ний. Наиболее эффективны 
из них линия для сборки 
механизмов с автоматиче
ским адресованием деталей 
(эффект 20 тысяч рублей), 
линия обработки корпусов 
судовых манометров (эф
фект 20 тысяч рублей), ли
ния обработки держателей 
(4 тысячи рублей).

С начала пятилетки вне
дрение всего комплекса по 
техническому перевооруже
нию завода дало экономиче
ский эффект 1.135 тысяч 
рублей и условно высвободи
ло 690 ’ человек.

Огромное значение в вы
полнения планов пятилетки 
мы придаем организации 
действенного социалистиче
ского соревнования. На' заво
де распространены самые 
разнообразные формы со
ревнования. Между цехами, 
участками, бригадами и от
дельными-рабочими идет на
пряженный трудовой спор. 
Наш коллектив соревнуется 
с казанским «Теплоконтро- 
лем» и с улан-удэнским 
« Теплоприбором ».

Интересно идет соревно
вание нашей бригады В. Гу
бановой из пятого цеха и 
первого на заводе «Тепло- 
контроль» коллектива ком
мунистического труда, воз
главляемого Р. Сабировой.

В прошлом году бригада 
Л. П. Ананьевой из третьего 
цеха первой на заводе вы
ступила с почином — при
нять встречный план. Ини
циативу бригады поддержа
ли все коллективы. Так ро
дился встречный план заво
да.

Следует отметить инициа
тиву комсомольско-молодеж
ной бригады Ю. Савельевой 
из четвертого цеха. Летом, 
в самое -трудное для завода 
время, молодежь обратилась 
с призывом выполнять смен
ные задания за тех, кто 
уехал на помощь тружени
кам села. Все манометристы 
поддержали это предложе

ние и успешно справились с 
трудной производственной 
программой.

Традиционным стало на за
воде соревнование за право 
собирать юбилейные мано
метры. Вот и сейчас все 
коллективы встали на удар
ную трудовую вахту, побе
дителю которой будет пре
доставлена честь изготовить 
15-миллионный прибор. Это 
соревнование посвящено 
дню рождения комсомола.

Уже сейчас наш коллек
тив думает о том, чем озна
меновать завершающий год 
пятилетки. По пятилетнему 
плану мы должны выпустить 
в 1975 году продукции на 
36 миллионов рублей. Под
считав свои возможности, 
мы решили принять встреч
ный план и обязались изго
товить изделий на 300 ты
сяч рублей больше.

Для того чтобы решить 
зту задачу, нужна еще более 
активная мобилизация внут
ренних резервов. Они у нас 
есть. Будем и дальше совер
шенствовать организацию 
производства, внедрять ме- 
ханПзацию и автоматизацию, 
активизировать социалисти
ческое соревнование.

В 1975 году будет завер
шена комплексная механиза
ция цеха горячей штампов
ки, механизируем участок 
обработки корпусов. Начнет 
работать автоматическая ли
ния обработки плат. Будут 
внедрены три поточно-кон
вейерные линии. Экономиче
ский эффект о% внедрения 
этих мероприятий должен 
составить 244,2 тысячи руб
лей. Условно высвободятся 
212 человек.

Предстоящий год — венец 
всей нашей работы в пяти
летке. А Завершение каждо
го дела, как известно, крас
но финишем.

М. БЕРДИЧЕВСКИИ, 
заместитель директора 
ордена Октябрьской 
Революции манометро

вого завода.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



26 октября 1974 года КРАСН ОЕ ЗНАМЯ

П р а з д н и к  а в т о м о б и л е с т р о и т е л е й
В канун 57-й годовщины 

Великого Октября работни
ки автомобильной промыш
ленности отмечают полуве
ковой юбилей советского ав
томобилестроения.

Корреспондент ТАСС по
просил министра автомо
бильной промышленности 
А. М. Тарасова рассказать 
о достижениях отрасли за 
истекшие годы и о работе 
.коллективов автомобиле
строителей, борющихся за 
выполнение заданий девятой 
пятилетки.

— Советская автомобиль
ная промышленность посто
янно развивается вместе с 
другими отраслями народно
го хозяйства и является важ
ным фактором подъема со

циалистической экономики, 
— сказал А. М. Тарасов. — 
Вспомним историю. 7 нояб
ря 1924 года первые совет
ские грузовые автомобили 
АМО-Ф-15 прошли по Крас
ной' площади столицы. Их 
было всего десять, изготов
ленных в дни, предшествую
щие 7-й годовщине Октября. 
Массовое производство оте
чественных машин началось 
з годы первой пятилетки. А 
уже в 1939 году в стране 
был выпущен миллионный 
автомобиль.

В эти годы работники от
расли внесли большой вклад 
в развитие отечественной 
индустрии, в укрепление 
оборонной мощи государ
ства.

Автомобилестроители об
разцово выполняли заказы, 
фронта в годы Великой Оте
чественной войны.

Закончилась война, и за
дачи восстановления и даль
нейшего развития народного 
хозяйства страны потребо
вали резкого увеличения 
производства автомобилей. 
Строятся Минский автомо
бильный, Одесский автосбо
рочный и другие заводы, ре
конструируются предприя
тия в Москве, Горьком, Яро
славле, Ульяновске.

В восьмой пятилетке бы
ло начато и в основном за
вершено строительство круп
нейшего Волжского автомо
бильного завода в Тольятти. 
Начал строиться КамАЗ —

■ I. ............. 'и

гигантский комплекс по про
изводству . большегрузных 
машин, рассчитанный на вы
пуск 150 тысяч автомобилей 
и 250 тысяч дизельных дви
гателей в год.

Сейчас советские автомо
билестроители самоотвер
женно трудятся над выпол
нением заданий девятой пя
тилетки. Выполнив по всем 
показателям планы 1971 — 
1973- годов, они широко раз
вернули социалистическое 
соревнование за досрочное 
выполнение планов и обяза
тельств 1974, определяюще
го года и к своему юбилею 
добились хороших результа
тов.

По масштабам производ
ства, по техническому уров

ню выпускаемой техники 
советское автомобилестрое
ние занимает сейчас одно из 
ведущих мест. Только за 
1971 год изготовлено 1.100 
тысяч автомашин, а в 1975 
году их должно быть выпу
щено более двух миллионов. 
Свыше 350 моделей и моди
фикаций грузовых и легко
вых автомобилей, автобусов, 
прицепов и полуприцепов 
производится сейчас пред
приятиями отрасли. Основ
ные модели и модификации 
грузовых автомобилей Мо
сковского завода имени И. А. 
Лихачева, Горьковского,, 
Минского, Белорусского, 
Кременчугского автозаводов, 
легковые, машины ВАЗа, 
двигатели Заволжского и

Ярославского моторных за
водов имеют государствен
ный Знак качества.

В автомобильной промыш
ленности трудятся сотни ты
сяч замечательных произ
водственников, «золотые 
кадры» нашей индустрии. 
Это их успехи высоко, оцени
ли Центральный Комитет 
КПСС, Президиум Веохов- 
ного Совета СССР, Совет 
Министров СССР в привет
ствии'в связи с полувеко
вым юбилеем советского ав
томобилестроения.

Труженики отрасли горя
чо благодарны партии и пра
вительству за их постоянную 
заботу о развитии отечест
венного автомобилестроения. 
Они приложат ‘все силы, 
знания, энергию, чтобы ус
пешно выполнить историче
ские решения XXIV съезда 
КПСС.

ОТКРЫТИЕ
УЧЕНЫХ

Крупное откры тие в обла
сти физической оптики  заре
гистрировано 24 октября в 
Государственном комитете
Совета М и нистров С СС Р  по де
лам изобретений и откр ы ти й . 
Его сде ла ли  с о тр уд н и к и  И н с ти 
т у т а  органической химии А Н  
С С С Р  П. П. Ш орыгин и Т .  М. 
Иванова.

Долгое время считалось, 
что свет рассеивается,  проходя 
то лько через прозрачные и 
бесцветные вещества. Ученые 
у станов и ли ,  что при опреде
ленны х у сло в и ях  можно п о л у 
чи ть  спектры света, рассеян
ного почти непрозрачными 
веществами. Откры тое явле
ние, названное «комбинацион
ным резонансным рассеяни
ем», позволяет проводить спек
тр а ль н ы й  анализ различных 
веществ и определять в них 
точное содержание металлов, 
красителей, пигментов.

(Корр. ТА С С ) .

В ПАМЯТЬ 
П О ЭТОВ

Д ни  поэзии М. Исаковского, 
А. Тв ардовского, Н. Рыленко- 
ва ежегодно решено у с тр а и 
вать в городах и селах Смо
ленщ ины . Т а к  б у де т  увековече
на память выдающихся совет
ских поэтов, уроженцев этого 
края.

В сельском Доме к у л ь ту р ы  
на родине А .  Тв ардовского со
здается мемориальная комна
та. Мемориальная комна
та М. Исаковского оформ

ляется в редакции Е л ь н и н 
ской районной газеты, первым 
редактором которой в 1919 —  
1921 годах был поэт.  В Смолен
ском областном краеведче
ском музее создается посто
янная экспозиция, посвящен
ная жизни и творчеству  
М. Исаковского. А. Твардов
ского, Н. Рыленнова.

(Корр. Т А С С ) .

На стенде — надпись: 
«Летопись школьного уч- 
строя». И огромный список: 
спортзал-1 — 1959 г., ма
стерская — 1963 г., химиче
ский кабинет — 1964 г.,
спор'тзал-2 — 1966 г. И еще 
теплицы, гараж, стадион и 
много других объектов. 
Здесь же список фамилий 
— «Они славили школу тру
дом». '

Оставить о себе намять — 
честь и радость для учени
ков колпашевской школы 
№ 5. 11-му «а» выпуска
1965 года не пришлось 
сыграть в баскетбол в про
сторном спортивном зале. 
Но не меньше своих млад
ших товарищей радовались 
они торжественному откры
тию этого зала. Даже при
слали телеграмму: «С ново
сельем!».

Стараниями шефов, учите
лей и учеников небольшая 
школа расширяет рабочие 
площади.

Учстрой дает трудовые 
навыки, учит организованно
сти, прививает любовь \К 
школе, сплачивает классы, 
воспитывает бережное отно
шение к государственному 
имуществу, дает возмож
ность проявить деловые ка
чества... Перечисление мож
но продолжить.

Но давайте сначала опре
делим, что же такое уч
строй. И чем он отличается 
от ремонтных бригад девя
тиклассников, которые в 
июне белят стены и красят 
панели в каждой школе.

Учстрой — постоянно 
действующая рабочая орга
низация. На торжественной 
линейке 1 сентября десяти

классники передают эстафе
ту новым учстроевцам: аль-
бо:ц, рассказ о традиция^ и 
обязательно — забавный 
символический подарок. Ны
нешней осенью это были ог
ромные — в человеческий 
рост — гвоздь и молоток. 
Вручение сопровождалось 
стихами:

Бригадиры ведут учет, ра
боту каждого оценивают, 
применяя коэффициент тру
да. Кроме бригад штукату
ров, маляров, бетонщиков, 
есть и школьная ПМК. Да, 
да, своя передвижная меха
низированная колонна, кото
рой приданы бетоно- и раст
воромешалки, подъемный

«Тем лучше, -— сказали в 
школе, — а у нас она рабо
тает».

Так как учстрой — орга
низация не сезонная и рабо
тает - планово, то заявки ше
фам на строительные мате
риалы и механизмы подает 
заранее. ПМК-580, РЭБ 
Томского территориального

геологического управления, 
мясокомбинат стараются ак
куратно выполнять просьбы 
школы.

Нынче летом ребята 
строили тир. Он большой — 
пятидесятимегровый. Вход в 
него будет прямо из кабине
та военного дела, который 
сделали двухэтажным, «вы
копав» вторую комнату. Вто
рой объект — учебная филь
мотека. Пользоваться ею бу
дут все школы района. Сна
чала даже предполагалось, 
что и строительство будет 
вестись сообща. Но другие 
директора школ так и не 
вдохновились затеей, а пятая 
школа взялась. Шефы пре
доставили стройматериалы, 
экскаватор.

Работа в учстрое, участие 
в общественной жизни в 
5-й школе ценится не мень

ше, чем хорошая учеба. Вер
нее, все это взаимосвязано и 
не мыслится одно без друго
го. Об этом говорит прежде 
всего «Трудовая книжка 
учащегося школы № 5», ко
торую открывают слова Кар
ла Маркса: «Владыкой мира 
станет/ труд». В нее, начи
ная (/седьмого класса, зано
сятся успехи в учебе, уча
стие в общественно полезном 
труде. Здесь принято оцени
вать отношение к труду и 
учебе. В книжке отличника 
может быть записано: «Мало 
работает над собой», а у 
троечника — «Занимается 
добросовестно». Такие .ха
рактеристики помогают ре
бятам справедливее оцени
вать свой вклад в общее де
ло коллектива.

Активные учстроевцы на
граждаются грамотами и по
дарками. Но главная награ
да— участие в традиционном 
слете лучших учащихся. На 
память о нем у каждого ос-* 
тается почетный дневник в 
алой обложке, на которой 
написано, что он выдан 
участнику слета «за честь 
школы».

Преподавателей колпашев
ской школы № 5 волнуют 
проблемы формирования 
гражданской позиции школь
ника через трудовое воспи
тание. Сегодняшние старше
классники испытывают по- . 
требность в настоящем тру
де, результатами которого 
могли бы гордиться. Уча
стие в строительстве род
ной школы — именно такое 
дело.

М. СМИРНОВА.
г. Колпашево.

Настоящее дело
О П Ы Т  Ш К О Л Ы  № 5 г. К О Л П А Ш Е В А  
ПО ТРУДОВОМУ ВОСПИТАНИЮ УЧАЩИХСЯ

В работе нашей нет
простоя,

Растет наша школа
под флагом учстроя.'.

Четко сформулирован ус
тав учстроя — в нем многое 
перекликается с уставом 
студенческих строительных 
отрядов. Есть свои флаг, де
виз, песня, форма и эмбле
ма. Командир, комиссар, 
бригадиры составляют штаб, 
который самостоятельно ре
шает многие вопросы орга
низации работы и отдыха 
учащихся.

Общее руководство уч- 
строем осуществляют педа
гоги, и прежде всего дирек
тор школы Петр Петрович 
Нечунаев — инициатор все
го дела. На стройплощадках 
он и учителя появляются в 
рабочей форме.

кран и несколько автома
шин.

Поучительна история о 
том, как учстрой стал вла
дельцем бетономешалки. Та
кой механизм шефствующие 
организации передать не 
могли. Как-то прибежали к 
директору ребята и говорят.: 
«А  мы знаем, где уже два 
года стоит бетономешалка, и 
никто к нёй не подходит». 
Пошли, посмотрели. Меха
низм хоть и старенький, но 
еще пригодный для работы. 
Сначала перетащили бетоно
мешалку в школьный двор. 
Вроде как на металлолом. И 
стали ждать, не появится 
ли хозяин. Так прошел поч
ти год. Весной бетономешал
ку запустили в работу. Кста
ти, в одной из строительных 
организаций города удиви
лись: так мы же ее списали.

с о о б щ е н и я
и з - з а  р у б е ж а

В а ж н о е  д о с т и ж е н и е
НЬЮ-ЙОРК, 24 октября. 

(ТАСС). В шестом (юриди
ческом) комитете Генераль
ной Ассамблеи ООН закон
чилась общая дискуссия по 
вопросу об определении аг
рессии. Представители де
сятков государств высказали 
свое мнение относительно 
проекта резолюции, предло
женного в этой связи Гене
ральной Ассамблее Специ
альным комитетом по воп
росу об определении агрес
сии* Подавляющее большин
ство делегатов дало пози
тивную оценку итогам рабо
ты комитета, сумевшего вы
работать такое определение 
агрессии, которое основы
вается на принципах Устава 
ООН и укрепляет роль Со
вета Безопасности и всей си
стемы ООН в поддержании 
международного мира и бе- 

I зопасности.
В выступлениях было от

мечено, что успешному за
вершению Специальным ко
митетом своей работы В' зна
чительной степени способст
вовало общее оздоровление 
международной обстановки, 
наступившее в результате 
усилий всех миролюбивых 
сил, важных мирных иници
атив, предпринятых Совет
ским Союзом и другими 
странами социалистического 
содружества.

Принятие определения 
агрессии, заявил советский 
представитель, является но
вой крупной победой сил, 
которые на протяжении де
сятилетий последовательно 
и настойчиво добивались 
этого. Он напомнил, что Со
ветский Союз впервые пред
ложил выработать опреде
ление агрессии еще в 1933 
году. Сейчас мы наконец- 
имеем документ, который 
поможет воздвигнуть юриди
ческий заслон на пути тех, 
кто пытается использовать 
юридические предлоги и ла
зейки для развязывания 
агрессивных действий, ска
зал он.

Определение агрессии, 
продолжал советский пред
ставитель, будет служить 
важным вспомогательным 
инструментом, который по
может ООН и ее главному 
органу — Совету Безопас
ности — в принятии мер по 
обузданию агрессора в со- 

■ ответствии с полоятсниямн 
Устава ООН. Оно поможет 
упорядочить правовой меха
низм системы коллективной 
безопасности ООН и будет 
служить руководством Со
вету Безопасности, который 
компетентен определять на
личие угрозы миру, нару
шения мира и агрессию.

РЕШЕНИЕ СОВЕТА БЕЗОПАСНОСТИ
НЬЮ-ЙОРК, 24 октября. 

(ТАСС). Совет Безопасности 
на своем заседании в среду 
постановил продлить полно
мочия чрезвычайных воору
женных сил ООН на Ближ- 

k нем 'Востоке еще на шесть 
месяцев, т. е. до 24 апреля 
1975 года, в интересах поис
ков справедливого и прочно
го мира в этом районе.

В резолюции указывает
ся на недопустимость огра
ничения свободы передви
жения в египетско-израиль
ском секторе отдельных кон
тингентов войск ООН по на
циональному признаку.

Китайский делегат отка
зался принять участие в го
лосовании.

В И Н Т Е Р Е С А Х  В С Е Г О  Ч Е Л О В Е Ч Е С Т В А
ВАШИНГТОН, 24 октяб

ря. (ТАСС). В американском 
городе Спокане, на Всемир
ной выставке «Экспо-74» с 
изложением политики Со
ветского Союза в области ох
раны окружающей среды 
выступил руководитель со
ветской делегации, началь
ник Главного управления ги
дрометеорологической служ
бы при Совете Минист
ров СССР Ю. А. Израэль. 
Он отметил, в частности, 
что «Советский Союз в сво

ей политике в области охра-, 
ны окружающей среды ис
ходит из признания жизнен
ной важности этой проблемы 
не только для советского 
народа, но и для всего чело
вечества. Вопросы охраны 
окружающей человека при
родной среды находятся в 
центре внимания Советского 
государства с первых дней 
его существования».

Руководитель советской 
делегации подчеркнул, что

Советский Союз активно со
трудничает с заинтересован
ными странами в работе 
правительственных и непра
вительственных организаций, 
поставивших целью охрану 
окружающей среды.

Президент «Экспо-74» 
К. Коул в своем выступле
нии поддержал призыв пред
ставителя СССР увеличить 
ассигнования на охрану ок» 
ружающей среды за счет со
кращения вооружений.

Строго выполнять парижские соглашения
ПАРИЖ, 25 октября. 

(ТАСС). С резким проте
стом против оказания фи
нансовой помощи сайгонско- 
му режиму выступили 53 
■демократические партия и 
организации Франции, в чис
ле которых коммунистиче
ская и социалистическая пар
тии, фрунцузское движение 
за мир, крупнейшие профсо
юзные' объединения страны. 
Как известно, вопрос о пре

доставлении многосторонней 
помощи Сайгону обсуждал
ся на состоявшемся недав
но в Париже совещании 
представителей стран, вхо
дящих в Международный 
банк реконструкции и разви
тия.

В распространенном здесь 
заявлении 53 организаций 
подчеркивается, что париж
ские соглашения гарантиру
ют равные права Временно-

ЗАЯВЛЕНИЕ 
М К Ю

ЖЕНЕВА, 24 октября. 
(ТАСС). "Международная 
комиссия юристов (МКЮ) 
опубликовала здесь заявле
ние о положении в Чили. 
Репрессии против демокра
тических сил в этой стране 
приняли при нынешнем ре
жиме систематический и по-, 
всемеетный характер, гово
рится в документе. Только 
за последние месяцы за ре
шетку брошено 15 тысяч па
триотов. Аресты, особенно в 
рабочих кварталах, произво
дятся с целью держать насе
ление в состоянии страха. 
Те, кого тюремщики были 
вынуждены освободить, заяв
ляют, что в застенках их 
подвергали жестоким пыт
кам.

«Законность» в Чили на
ходится ныне в вопиющем 
противоречии с основными 
принципами правосудия, 
принятыми всеми цивилизо
ванными нациями, подчерки
вает Международная комис
сия юристов.

+

УЛАН-БАТОР, 25 октяб
ря. (ТАСС). Сегодня здесь 
открылась выставка-прода
жа советской литературы, 
организованная по случаю 
проходящего сейчас в Мон-

му революционному прави
тельству Республики Южный 
Вьетнам и сайгонской адми
нистрации. Предоставление 
Сайгону финансовой помо
щи, говорится в заявлении, 
поставит режим Тхиеу в 
привилегированное положе
ние, что противоречит духу 
заключенного в Париже со
глашения о прекращении 
войны и восстановлении ми
ра во Вьетнаме. '

голий месячника монголо
советской дружбы.

На открытии выставки 
присутствовали секретарь 
ЦК МНРП Д. Чимиддорж и 
другие официальные лица.

П Р О В О К А Ц И И
ИЗРАИЛЬСКОЙ

БЕЙРУТ, 24 октября. 
(ТАСС). В последние дни 
участились израильские во
енные провокации против 
Ливана.

Вчера израильский воен
ный патруль вторгся в юж
ноливанскую деревню Кфар- 
Кала, подверг обыску дома 
ливанских крестьян и на
сильно увел с собой двух 
жителей деревни. Одновре
менно израильская артил
лерия подвергла массирован
ному обстрелу деревни Аль- 
Мари, Хальта, Рашайя аль-

ВОЕНЩИНЫ
Фуххар и И? ль ас-Саки, 
причинив им серьезные раз
рушения.

В тот же день шесть из
раильских «Фантомов» со
вершили облет на низкой 
высоте лагерей палестинских 
беженцев Бурж аш-Шима- 
ли и Рашидия в окрестно
стях города Тира.

Газета «Аш-Шарк» сооб
щает, что вдоль всей южной 
границы Ливана наблюдает
ся активное передвижение 
израильских войск и военной 
техники. ,

ВЫСТАВКА В УЛАН-БАТОРЕ

ИНТЕРЕС К  СОВЕТСКОМУ ОБОРУДОВАНИЮ
СТОКГОЛЬМ, 24 октября. 

(ТАСС). Здесь закончилась 
ежегодная международная 
техническая выставка, в ко
торой приняли участие око
ло 1.200 предприятий и 
фирм из 25 стран . мира, в 
том числе из Советского Со
юза.

Советское промышленное

оборудование на выставке 
экспонировали всесоюзные 
объединения «Машиноэк- 
спорт», «Энергомашэкспорт» 
и «Лицензинторг».

Большой интерес у зару
бежных специалистов и тех
нических экспертов вызвало 
новейшке советское обору
дование, в том числе аппарат

для сварки вертикальных 
швов, изготовленный опыт
ным заводом "Киевского ин
ститута электросварки име
ни Е. О. Патона, установка, 
для воздушно-плазменной 
резки ленинградского заво
да «Электрик» и многие 
другие новинки советской 
технической мысли.

П О Д П И С А Н
БУХАРЕСТ, 24 октября. 

(ТАСС). Всесоюзное объеди
нение «Нефтехимпромэк- 
спорт» и румынское государ
ственное внешнеторговое 
предприятие «Ромким» под
писали здесь .контракт о 
строительстве в СРР завода 
по производству каустиче

ской соды, хлора и хлоро-

К О Н Т Р А К Т
производных мощностью 
200 тыс. тонн в год.

В соответствии с соглаше
нием советская сторона по
ставит необходимое обору
дование и техническую до
кументацию, а после пуска 
предприятия часть его про
дукции будет поставляться в 
Советский Союз.

О О Н -
2 9  л е т

НЬЮ-ЙОРК, 24 октября. 
(Корр. ТАСС). Организация 
Объединенных Наций отме
чает сегодня 29-ю годовщи
ну своего существования. 
Созданная сразу же после 
окончания второй мировой 
войны, эта организация по
ставила своей основной 
целью укрепление мира, на
лаживание взаимопонимания 
между народами.

Сейчас ООН — мощНый 
инструмент международной 
политической жизни, способ
ствующий решению основ
ных проблем в масштабе 
всей планеты. За годы свое
го существования она приоб
рела подлинно универсаль
ный характер. В ее рядах, 
насчитывавших на первых 
порах всего 50 членов, сей
час состоят 138 государств. 
Развитие ООН стало зерка
лом происходящих в мире 
перемен — выхода на меж
дународную арену освобо
дившихся от колониального 
гнета народов Африки, побед 
национально - освободитель
ных движений в разных ча
стях земного шара, утвер
ждения в практике между
народных отношений прин
ципов мирного сосущество
вания.

Решающую роль в этих 
позитивных сдвигах на меж
дународной арене сыграл 
Советский Союз и другие 
социалистические страны. 
Воплощая в жизнь вырабо
танную XXIV съездом КПСС 
Программу мира по ра
дикальному оздоровлению 
международного климата, 
Советский Союз в содруже
стве с другими социалисти
ческими странами неизмен
но выступает с инициатива
ми, направленными на прев
ращение ООН в подлинный 
эффективный инструмент 
мира. Важной предпосылкой 
на этом пути является даль
нейшая нормализация меж
государственных отношений 
между Советским Союзом и 
Соединенными Штатами.

Значительно расширился 
круг задач ООН. Помимо 
своей главной задачи— ук
репления мира, дна занима
ется . вопросами деколониза
ции, международных эконо
мических отношений, оказа
ния помощи развивающимся 
странам, охраны окружаю
щей среды и т .  д.

В заявлении, опублико
ванном по случаю дня ООН 
генеральным секретарем 
этой" организации К. Вальд
хаймом, указывается на 
возросшую роль ООН в меж
дународной жизни.

Вот уже более десяти лдт руководит кружкам юных 
авиамоделистов при Доме культуры Томского электро
механического завода Олег Григорьевич Макарченко. Его 
кружковцы — участники не только всех областных, но и 
всероссийских соревнований авиамоделистов. Они неод
нократно отмечены дипломами и грамотами за призо
вые места.

НА СНИМКЕ: Олег Григорьевич Макарченко и ученик 
5-го класса 32-й школы Андрей Бригадин во время 
занятий.

Фото Н. Потапова.

СПОРТ ф СПОРТ ф

ФУТБОЛЬНЫЙ ДЕНЬ ЕВРОПЫ
Отлично провели первый 

матч 1/8 финала розыгры
ша Кубка обладателей куб
ков футболисты киевского 
«Динамо». Лидеры чемпио
ната страны обладатели 
Кубка СССР обыграли 23 
октября на «Вальдштадио- 
не» во Франкфурте-на-Май
не западногерманский клуб 
«Эйнтрахт» — 3:2 (1:1).
Мунтян забил победный гол 
за три минуты до конца 
матча. 4

...На второй минуте встре
чи Никкель открыл счет, 
через полчаса Онищенко 
сравнял результат. Во вто
ром тайме вновь первыми 
добились успеха хозяева по
ля: Кербель реализовал пе
нальти. На 83-й минуте 
главный бомбардир «Дина
мо» Блохин еще раз сделал 
счет ничейным, а через че
тыре минуты последовал 
точный удар Мунтяна.

Состав динамовцев Киева: 
Рудаков, Зуев, Матвиенко, 
Фоменко, Решко, Маслов, 
Мунтян, Онищенко, Коло- 
тов, Веремеев, Блохин.

Динамовцы Москвы, вы
ступающие в розыгрыше 
Кубка УЕФА, в этот же день 
проиграли в Дрездене сво
им одноклубникам —- 0:1 
(0:1). На 11-й минуте мяч 
забил Заксе. Размокшее от 
дождя поле затрудняло 
действия футболистов. Вна
чале москвичи создали не
сколько опасных -моментов 
у  ворот соперников, затём 
инициативу захватили хозяе
ва поля.

«Динамо» (Москва) вы
ступало в таком составе: 
Пильгуй, Басалаев, Нику
лин, Зыков, Долбоносов, 
Петрушин, Якубик, Козлов, 
Павленко, Маховиков (Пу- 
дышев), Еврюжихин.

Ереванский «Арарат» в 
ирландском городе Корке 
выиграл матч розыгрыша 
Кубка европейских чемпио
нов у команды -Юелтик» — 
2:1 (1:0). Мячи забили За- 
назанян и Казарян.

«Интересно складывался 
матч владельцев двух евро
пейских кубков — мюнхен
ской «Баварии» (Кубок ев
ропейских чемпионов) и 
клуба из ГДР «Магдебург» 
(Кубок обладателей куб
ков). Жребий свел их уже в 
1/8 финала розыгрыша Куб
ка европейских чемпионов, 
и в первом матче в Мюнхе
не успеха добились хозяева 
поля — 3:2 (0:2). В пер
вом тайме чемпионы ФРГ 
проигрывали (голы забили 
Хоффман и Шпарвассер). 
Во второй половине встре
чи один из лучших бомбар
диров европейского футбола 
Мюллер забил два мяча под
ряд (один с пенальти), а его 
товарищ по команде Вундер 
провел победный гол.

Польская «Гвардия» про
играла в Варшаве голланд
скому «Эйндховену» — 1:5 
(0:3).

«Фейеноорд» (Голландия) 
в розыгрыше Кубка чемпио
нов безрезультатно сыграл 
на своем поле с испанской 
«Барселоной», возглавляе
мой голландскими «звезда
ми» Круиффом и Неескен- 
сом.

Три пенальти назначил 
арбитр и сделал четыре 
предупреждения . футболи
стам в матче розыгрыша 
Кубка европейских чемпио
нов в Брюсселе между ме
стным «Андерлехтом» и 
«Олимпиакосом» (Пирей). 
Победили хозяева •— 5:1
(3:1).

(Корр. ТАСС).

П Е Р В ЫЕ  М Е Д А Л И -  ' 
СОВЕТСКИМ ГИМНАСТКАМ

ВАРНА, 24 октября. 
(Корр. ТАСС). Первые выс
шие награды чемпионата 
мира по гимнастике, прохо
дящего в болгарском ку
рортном городе Варна, по
лучили за командную побе
ду советские спортсменки. 
Людмила Турищева (Ро- 
стОв-на-Дону), Ольга Кор
бут (Гродно), Эльвира Саа

ди (Москва), Русудан Сиха
рулидзе (Батуми), Нина 
Дронова (Тбилиси) и Нэлли 
Ким (Чимкент) набрали в 
сумме многоборья по обяза
тельной и произвольной 
программе 384,15 балла.

На втором месте — сбор
ная ГДР — 376,55, на тре
тьем — венгерские гимнаст
ки — 370,6 балла.

В ПЯТНАДЦАТОЙ -  НИЧЬЯ
И после пятна дц ати  партий 

со счетом 2:0 А н а то ли й  Карпов 
ли д и р у е т  в финальном матче 
претендентов на первенство 
мира по шахматам. В очеред
ной, пятнадцатой встрече, от 
ложенной 23 октября, Карпов 
и его соперник —  Виктор 
Корчной согласились на сле
ду ю щ ий  день после короткого

доигрывания на ничью. Запи
санный 46-й ход Карпова» и г 
равшего черными, оказался 
Л:а4. Корчной ответил:  47.
Крф1. В этом полож ении» пос
ле недолгого обдумывания» со
перники подписали мирное 
соглашение.

(Корр. ТАСС).
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ЗНАТНЫЕ ТУРИСТЫI Группа томичей, кото
рая отправляется с'егодня 
из Москвы в Чехослова
кию, не совсем обычна. 
В ее составе — победи
тели Всесоюзного социа
листического соревнова
ния, награжденные бес
платными путевками на 
поездку по дружествен
ной стране.

Среди семнадцати луч
ших рабочих, получивших 
путевку в Чехословакию, 
— слесарь - ремонтник 
электролампового завода, 
участник Великой Оте
чественной войны А. П. 
Пупышев. Ему первому 
на электроламповом при
своили звание «Ударник 
коммунистического тру
да». Его он удерживает 
до сих пор. В Праге, 
Карловых Варах, Брно, 
Братиславе побывает и 
фрезеровщик подшип
никового завода ком
сомолец Александр Ма- 
нухин. В мае этого 
года он выполнил за
дание пятилетки и сейт 
час работает в счет 
1976 года. В прошлом 
году ему присвоили зва
ние «Лучший фрезеров
щик Министерства авто
мобильной промышленно
сти СССР». В счет вто
рого квартала 1976 года 
работает и обмотчица за
вода «Сибэлектромотор» 
3. Н. Киселева. Она воз
главляет бригаду комму
нистического труда.

При отъезде из Томска 
туристам были вручены 
памятные удостоверения.

О. МУРАВЬЕВА.

СЭКОНОМЛЕННЫЕ
Т Ы С Я Ч И

. Успешно работают ра
ционализаторы завода 
крупнопанельного домо

строения ДСК. За девять 
месяцев здесь подано 56 
предложений. Экономиче
ский эффект от внедрения 
36 из них составил 49 
тысяч рублей. Двадцать 
тысяч рублей экономии 
получено от внедрения 
рацпредложения, связан
ного с изменением элек
троснабжения ГПТУ-33. 
Авторы этой работы ■— 
начальник участка П. Г. 
Головачук, главный энер
гетик ДСК 3. М. Мишу- 
ков, прораб А. Власенко.

Недавно начальник га
ража завода Н. А. Маляв- 
ко, механик Н. К. Матю- 
шев и старший инженер- 
конструктор Е. К. Гердей 
предложили еще одну 
техническую новинку. Они 
разработали и смонтиро
вали специальный очист
ной агрегат, который по
зволяет механизировать 
труд по уборке строи
тельного мусора от про
изводственных корпусов.

И. ВАЛЬКО.

ТРУДНЫЕ КИЛОМЕТРЫ 
ТАКСАТОРОВ

В Томской аэрофотоле- 
соустроительной экспеди
ции подведены итоги ми
нувшего полевого сезона. 
За лето этого года спе- 
циалисты-лесоустроители 
проложили 4.350 кило
метров специальных
маршрутных ходов в ле
сах Прикетья, а также в 
зеленых массивах Ту- 
ганского лесхоза. Общая 
площадь лесов, обследо
ванных двумя полевыми 
партиями экспедиции, ко
торыми руководили А. А. 
Подгайный и П. Т. Лу
нин, составила почти 650 
тысяч гектаров. .

На основании данных, 
собранных полевыми пар
тиями, будут составлены 
соответствующие лесные

карты и полная характе
ристика лесов и лесона
саждений. Конечным ре
зультатом этой работы 
явятся перспективные 
планы развития лесного 
хозяйства этих районов.

В нынешнем году ра
ботники экспедиции впер
вые в своей практике 
провели лесоустройство 
угодий Кожевниковского 
межсовхозного лесхоза. 
Материалы работы лесо- 
устроителей помогут сов
хозам правильно разви
вать промышленную и 
лесохозяйственную дея
тельность в закреплен
ных за ними массивах.

А. НИКОЛАЕВ.

КРЫЛАТЫЕ
ЗЕМЛЕДЕЛЬЦЫ

Завершаются авиахим- работы на полях Томской области по плану 1974 года. Уже обработано с воздуха больше двухсот тысяч гектаров. Последние гектары на полях совхоза «Победа» Томского района и опытно-производственного хозяйства им. Б. Н. Сидоренко обрабатывают с воздуха четыре крылатых экипажа. Среди них Комсомольска - молодежный экипаж командира самолета В. Ф. Грязнова, завоевавший в этом году первое место не только среди томских авиахимиков, но и среда коллег всего Западно-Сибирского управления гражданской авиации. На его счету уже почти 20.000 обработанных гектаров. Через несколько дней экипаж Грязнова завершит выполнение планового задания на девятую пятилетку. Отлично трудится также другой экипаж авиахимиков, руководимый командиром самолета А. Б. Анисимовым.Особенностью нынешнего авиахимического года было то, что эти работы распространились и на северные районы области. В сентябре—октябре томские авиаторы обработали с воздуха 5.000 гектаров обской поймы в Каргасокском районе. Веской аналогичные работы впервые велись в Александровском районе.И. МОРОКО.
РЕЛИКВИИ 
СЛАВЫ БОЕВОЙ

В качестве консультанта  
н о во го  худ о ж е стве н н о го  
ф ильма «М арина» —  о со 
бы тиях в Галиции врем ен 
пе рвой  м и р о в о й  войны  —  
кин е м а тогр аф и сты  студии 
им ени  Д о в ж е н к о  пригласи 
ли колл екцио 'нера-ф алери- 
ста А натолия Ф енеЬа, сот
р уд н и ка  Л ь во вско го  уни
верситета. По е го  эски за м  
сш иты  м ун д и р ы  и ш инели 
солдат р усско й  и австрий
ской  арм ий.

К вартира  Ф ен ева  —• на^

стоящ ий  м узе й , где соб ра
ны ордена , м едали , старин
ные м ун д и р ы , о б разцы  
о р у ж и я . К а ж д ы й  экспонат
—  свидетель истории. 
Здесь первы й  о р д е н  Рос
сии —  сз. А н д р е я  П е р во 
зван но го , у ч р е ж д е н н ы й  в 
1698 го д у  П е тр о м  П ервы м . 
Есть и А л м азны й  м альтий
ский  крест . П о д о б н у ю  на
гр а д у  им ел С уворо в . Ря
д о м  с м ед ал ью , вы п ущ ен 
ной  П а р и ж ско й  К о м м ун о й ,
—  уника льны й  для д о м а ш 
них ко л л е кц и й  испанский  
ор д е н  З о л о то го  руна (X V I 
век).

В о тд ел ьн ом  ш каф у со 
б раны  ре л икви и  врем ен  
О течественной  войны  1812 
год а : м у н д и р  р у с с ко го
оф и цер а  П э вл о гр а д ско го  
гва р д е й ско го  по лка  с м е 
далью  «За взятие П ари
жа» , дли нн ое  пехотное 
р у ж ь е  со ш тьж ом , писто 
ли, ш паги.

За пятнадцать лет А на то 
лий Ф е н  ев соб рал  о ко л о  
2.000 вои нских  наград, 
п р е д м е то в  сн аря ж ен ия  из 
40 стран.

Г. МАЦЕНКО, 
корр, ТАСС.

Л ьвов.

Н О В Ы Е  
ОТДЕЛЕНИЯ ФОПа

Вышел специальны й но
мер многотиражной газеты 
«Р а д и о э ле к тр о н и к » ,  в кото
ром рассказано о работе 
ф а к у ль те т а  общественных 
профессий и н с ти ту т а  авто
матизированных систем у п 
равления и радиоэлектро
ники. Ф О П  в Т И А С У Р е  был 
создан два года назад. За 
это время его закончили 
223 человека. Нынче ф а
к у л ь т е т  п опо лни лся  тремя 
новыми отделениями —  
ж у р н а л и с ти к и ,  правовых 
знаний и организаторов 
добровольны х народных 
д р уж и н ,  и нструкторо в
Д О С А А Ф .  Всего на ф а к у л ь 
тете работает шесть отде
лений.

И. Ф Е Д О Р О В А .

П Р А К Т И К А  
ПРОШЛА УСПЕШНО
«Студентка С. Евдокова участвовала в разработке проекта автоматизации холодильных установок судов объединения «Дальрыба». За досрочное выполнение проекта автоматизации холодильной установки траулера «Камчатские горы» она награждена денежной премией». «Студент А. Клочко принимал участие в монтаже а наладке системы автоматического контроля положения ‘ кислородных фурм мартеновской печи». «Два рационализаторских предложения подал студент Н. Морозов. Дирекция завода благодарит Н. Морозова за участие в совершенствовании производства телемеханической аппаратуры».
Эти приятные характеристики привезли с собой

многие студенты факультета автоматики и вычислительной техники ТПП, проходившие производственную практику на предприятиях и в научных лабораториях страны.
Р. ГОРСКАЯ.

ИЗОБРЕТЕНИЕ
ВНЕДРЕНО

В Томский инженерно
строительный институт 
из ряда организаций об
ласти , пришли положи
тельные отзывы на рабо
ту сотрудников ТИСИ, 
внедренную в производ
ство. Из объединения
«Союзтомскмелиорация», 
управления «Спецстрой- 
механизация» и ряда 
других организаций сооб
щили, что у них ’успешно 
используется устройство 
для определения глуби
ны копания на одноков1 
шовом экскаваторе. Это 
устройство, датчики кото
рого монтируются на
стреле экскаватора, раз
работано группой уче
ных; заведующим кафед
рой гидравлики доцентом 
В. Ф. Санаровым, доцен
том А. И. Пашниным, 
старшим научным сот
рудником В. Н. Шлыко
вым и выпускником "ин
ститута П. Я. Крауинь- 
шем.

Авторы нового устрой
ства получили из Госу
дарственного комитета по 
делам изобретений и от
крытий авторское свиде
тельство на свое изобре
тение.

Н. ЕЛИЗАРОВА.

Т Р А М В А Й  
И К И Б Е Р Н Е Т И К А

На трамваях, кур сирую 
щих в левобережной части 
Киева и связывающих ж и 
лые массивы этого района 
с правобережьем столицы, 
установлены необычные но
мера. Они записаны...  ки
бернетическим кодом. За 
доли секунды этот  ш ифр 
счи ты ваю т аппараты , рас
положенные у  трамвайных 
ли ни й .  Устр ойства ,  похо
жие на дорожные светофо
ры, передают информацию 
в электронный вы чи сли 
тель, у становленны й в дис
петчерской. Таким обра
зом диспетчер получает 
оперативные сведения о 
движении транспорта,  вре
мени и месте нарушения 
графика.

А втом ати зи рованную  си
стему контроля движения 
электротранспорта разра
ботали сотрудники  Киев
ского научно-исследова
тельского и н с т и т у т а  город
ского хозяйства в содруж е
стве со специалистами 
трамвайно -т р о л л е й б у с н о г о  
управ ления.  После некото
рого усовершенствования 
системы появится возмож
ность быстро и то чно опре
де лять  интенсивность пото
ка пассажиров в разных 
местах на л и н и я х ,  прогно
зировать загрузку  тр а н 
спорта в часы « п и к »  и 
обычное время. Эта сис^е-

С И К И Й I T -  Ф И Л Ь М
и Сергей Жабин, студент радиофизического факультета ТГУ, провел это лето на алтайских реках Чуе и Катуни. Вместе с плотогонами он проплыл по рекам. У него в руках была кинокамера. На реке он снимал свой первый фильм. Сейчас Сергея часто можно видеть на киностудии «ТГУ-фильм». Идет обработка и монтаж снятого материала.

— Хочу успеть все сделать к областному конкурсу самодеятельных фильмов, — говорит Жабин. — Он состоится в декабре. Мой фильм цветной. Он о плотогонах, об их суровом труде. Идея ленты (конечно, если ее удалось воплотить) — человек и природа. На следующее лето я снова собираюсь поехать на Чую и Катунь. Буду снова снимать. Работать там интересно. Да и опыта уоке будет побольше.
Студия открылась 17 лет назад. За это время снято немало фильмов: Кинолюбителей интересуют самые разные темы. Но прежде всего — университет, беспокойная студенческая жизнь. Выходит журнал «Университет на экране». С кинокамерой студенты идут горными перевалами, снимают труд студенческих отрядов, поспевают везде, где интересно.
Ленты киностудии «ТГУ-фильм» уже получили свое признание. «Целинный блокнот» и «Осенняя прелюдия» награждены дипломами на фестивале любительских фильмов в Волгограде. Диплом первой степени получил фильм «Край, где солнце рождает солнце». Диплом III степени вручен на IV юбилейном смотре самодеятельного киноискусства фильму «Сердцем преданы».
Серьезно готовится к декабрьскому конкурсу студия «ТГУ- фильм». Она представит на него и игровые фильмы, съемки которых заканчиваются. О. САДОВСКИИ.
НА СНИМКЕ: кадр из фильма С. Жабина о плотогонах.

ма, кроме того, позволит 
по лу ча ть  обобщенные да н
ные о работе водителей за 
сутни,  декаду, месяц, об
л е гч и т  учет.

Обработку всей и нфо р
мации предусмотрено про
водить в вычислительном 
центре, оборудованном ма
шиной «М и нск-3 2».

В. К У К О В А Л Ь С К И И ,  
норр. Т А С С .

НА СЕВЕРНЫХ 
Ф А Р В А Т Е Р А Х
Летом и осенью этого года Колпашевский участок малых рек Обского пароходства много сделал для улучшения условий судоходства на таежных реках севера области —- Ты- ме, Васюгане и Нюрольке. Дноуглубительные работы проведены на реке Тым в решоне пос. Змеиного, где организуются рейды Усть- Тымркого сплавного участка. На Васюгане выше села Средний Васюган срыты четыЩ затруднявших судоходство речных переката.Новосибирская партия Обского речного пароходства провела съемки реки Нюрольки для составления лоцманской карты. На берегах Тыма обозначена так называемая навигационная обстановка — установлены ходовые знаки выше пос. Напаса на протяжении 130 километров.
Все это позволит значительно улучшить судоходство по таежным голубым дорогам.

Т. КУРИЛОВИЧ.

Т А К О Г О  
ЕЩЕ НЕ БЫВАЛО

—  В шахте...  медведь! —  
раздался взволнованный 
голос в телефонной трубке.

Это произошло на гор
ном участке «Ры веем »,  в 
трех километрах о т  Север
ного Ледовитого океана. 
Такого еще не бывало и 
здесь, в высоких ш иротах, 
где не редкость у д и в и те л ь 
ные случа и,  связанные с 
животным миром А р к ти к и ,

А  сл у ч и л о с ь  вот что. 
Бригада горняков, подни 
маясь из забоя по наклон
ному ш тре ку ,  в л у ч а х  шах
терских ламп неожиданно 
увидела идущего навстречу 
белого медведя. Не вери
лось, что такое может про
изойти. Но это было имен
но так.  Крупны й  зверь, ры
ча, н а сту п а л  на людей. Об
становка была не из при
ятны х.

Тр у д н о  об ъ ясн и ть ,  поче
му «хозяи н севера» решил 
спу сти ться  под землю. Л ю 
ди хотели помочь ему вы
браться обратно, но зверь 
был настолько агрессивен, 
что его пр и ш ло сь застре
лить.

(Корр. ТА С С ) .
Мыс Шмидта,
Чукотский национальныйокруг.

Н А Р Я Д Ы  
ДЛЯ МУЖЧИН

В адрес торговой базы 
«Росторгодежда» посту
пила очередная партия то
варов из Польской На
родной , Республики. Это 
мужские костюмы, выпол
ненные из элана — тка
ни, которой свойственна 
высокая прочность, и со
рочки из хлопка с синте
тикой.

Первая партия новых 
товаров уже появилась 
на прилавках магазинов.

А. СЕРОВА.

В ПУТЕШЕСТВИЕ 
ПО СРЕДНЕЙ АЗИИ

На днях пятнадцать ра б о 
чих завода «С и б эл ектро 
м о то р »  отправились в увле
кательное путеш ествие по 
С ред н ей  А зи и .

В этом  го д у  115 м о т о р о 
строителей  побы вали в са
наториях и на кур о р та х , 
214 —  в д о м а х  отды ха, 105 
провел и  о тп уск  в тури сти 
ческих по езд ка х . 700 детей 
ра б о тн и ко в  пр е д пр и я ти я  
отдохнули  в п и о н е р ски х  ла
герях. И з ф онда соци ал ь
ного  страхования на отдых 
труд ящ и хся  изр асход ова но  
о ко л о  40 тысяч руб лей .

Н. НИКОЛАЕВА.

,7 1

Р Е П О Р Т А Ж

М и д а р о к
х о з я й к а м

...В это утро вся конст
рукторская группа первым 
делом посмотрела на склад
ки брюк своего руководите
ля, ответственного исполни
теля темы Владимира Боло
това.

— Порядок, — лаконично 
сказал инженер Николай 
Петроченко,

— Складочка, что надо! — 
поддержала товарища кон
структор Людмила Кудряв
цева.

— А что сказала жена? 
— деловито поинтересова
лась Екатерина Устюгова.

— Говорит, что семейный 
знак качества наша работа 
вполне заслужила.

Все засмеялись. Семей
ный экзамен был сдан. Те
перь предстояло предъя
вить новый электрический 
утюг, разработанный в спе
циальном конструкторском 
бюро завода «Сибэлектро
мотор» по особому заданию 
главка, строгой междуве
домственной комиссии.

Впрочем, как оказалось, 
для волнений у конструкто
ров не было причин. Комис
сия, в которую входили 
представители Министерст
ва машиностроения для лег
кой и пищевой промышлен
ности СССР — главного 
производителя бытовой тех
ники в стране, торгующих 
организаций, лаборатории 
госнадзора и будущего за- 
вода-изготовителя, одобрила 
новое детище СКВ и реко
мендовала выпустить опыт
ную партию новых утюгов.

— В некотором роде, — 
улыбается начальник СКВ 
Иван Иванович Уткин, — 
проектировать этот утюг 
нам было труднее, чем раз
рабатывать, скажем, новую 
модификацию электродвига
теля.- Там все знакомо, при
вычно. А такой. утюг — не 
только с подпариванием, но 
и с разбрызгиванием — про
мышленность нашей страны 
еще никогдЬ не выпускала.

Опытный образец утюга 
стоит перед нами, радуя 
глаз -современными форма
ми, прошедшими через 
строгий контроль ведущих 
специалистов дизайна в Но
восибирском специальном 
художественно - конструк
торском бюро. Он несколько 
больше обычного утюга с 
подпариванием и терморегу
лятором. Спереди, на верх
ней ручке, какие-то необыч
ные кнопки-тумблеры и ко
мариное сопло форсунки. А 
так — утюг как утюг...

Впечатление сложности 
пришло, когда главный кон
структор проекта Владимир 
Дмитриевич Бородин снял 
верхнюю крышку и разобрал, 
утюг на основные составные 
части. Это был целый агре
гат!

— Особенно трудным де
лом/ — говорит Владимир 
Дмитриевич, — оказалось 
сконструировать блок раз
брызгивания. Посмотрите, 
вот здесь — самый настоя
щий насос, только миниа
тюрный: вот цилиндр, вот 
поршень, вот шток... Не
мало повозились мы и с ме
ханизмом включения и вы
ключения иодпарки, в кото
ром использовали тот же 
принцип, что и в делителе 
автомобильного шеклера. Да 
что там говорить, для произ
водства нового утюга при
шлось разработать почти 
семьдесят оригинальных, 
штампов и пресс-форм.

Зато теперь утюг нового 
образца получил одобрение 
не только междуведомствен
ной комиссии, но и ассорти
ментной лаборатории Мини
стерства торговли РСФСР и 
Палаты лучших товарных 
образцов в Москве.

Правда, — говорит 
И. И. Уткин, — наше голов
ное предприятие особенного 
восторга не выражает: маши
на достаточно сложная, а 
производственникам всегда 
хочется «чего-нибудь попро
ще». Но, конечно, осваивать 
утюг «Сибэлектромотор» бу
дет...

В заключение — несколь
ко технических данных. Вес 
нового утюга с 250 грамма
ми воды, залитыми в бачок,
— 1.800 граммов. Мощность
теплоэлектронагреватель н о- 
го элемента (серийного 
«ТЭНа», выпускаемого Тро- 
стянецким заводом «Элек- 
тробытприбор») — 1.000
ватт. Утюг имеет пять тепло
вых диапазонов: капрон (80
— 110 градусов), шелк 
.(120 — 160), шерсть (160— 
180), хлопок (180— 200) и 
лен (220— 240 градусов).

Скоро новый бытовой при
бор появится на прилавках 
магазинов.

Б. БОРИСОВ.
* * *

НА СНИМКЕ: конструк
торы Н. В. Петроченко и 
Л., А. Кудрявцева с новым 
утюгом.

Фото Е. Лисицына.

| 3ам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

26 октября — спектакль 
« И з  племени Кедра».

в 19 час. 30 мин.Начало

26 октября —  «К а ли н а  крас
ная» —  18. «Смешная девчон
ка» (две серии) —  20.

э ШШ,ЕЕИ
В

СЕГОДНЯ
КИНОТЕАТРАХ:

имени М. ГОРЬКОГО
«Ш а х  королеве б р и л л и а н 

то в »  —  8-40, 10-20, 12, 13-40.
15-20. 17. 18-40. 20-20, 22. «Е щ е  
можно у с п е ть »  —  &-40, 12,
15-20, 18-40. «Северная рапсо
д и я »  —  10-20, 13-40, 17, 20-20, 
22. Зал кинохроники. «Ве ли к и и  
п од ви г» ,  «П а м я ть  навсегда» 
12-15. «И гр а  на время»

" гонка мира), «Е с л и  не
(вело-

та к

кто же?», «Советское кино»
N° 37 —  9, 10-05, 11-10, 14-25.
« П у т ь  Ам ери ки» - 1 3 - 2 0 ,  15-30. 
Художественный фильм «Н а ш  
современник» (две серии) — 
18-30, 21.

«ОКТЯБРЬ»
«Северная р апсо ди я»  —  8-40, 

10-15, 13-35, 15-10, 18-30, 21-50. 
«М а ч е х а »  —  11-50, 16-45,
20-05. «Свободное д ы хание » —  
8-30, 11-40, 13-20, 15, 16-40,
18-20, 20, 21-40. Д ля  детей —  
«Засекреченный го ррд»  —  
10-10.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Ж елезная маска» (две се

рии) —  8-40, 11-20, 14, 16-40.
«Возврата н е т »  —  19-10, 21-30. 
«Ч у ж а я  род ня»  —  8-50. 12-30,
16-  10, 18-10, 20, 21-50. Д ля  де
те й —  «Москва —  Кассиопея» —  
10-40, 14-20.

«ПИОНЕР»
«Добро пожаловать, или По

сторонним вход воспрещен» —  
9, 10-40. Мультсборыик Nc 10 
«Ф о к а  —  на все руки дока» —  
12-30. « А п а ч и »  —  13-50, 15-30,
17- 10, 19, 21.

«СИБИРЯК»
М у льтсборни к  № 4 «Терем- 

теремок» —  9-20.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
«В к лю ч и те  северное сияние» 

—  11. «Царевич П рош а» —  14,
17.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Самая честная гр еш ница» 
— 17, 18-50, 20-40.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«С енрет великого рассказчи

ка» —  21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Ч еловек-оркестр»  —  15,

18-40. «Р айские я б ло ч к и »  —
16-50, 20-30.

О
С У Б Б О Т А ,  26 октября 
П ЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А  

Т О М С К
11.00. «Книголюб». 11.40. Му

зыкальный антракт. 11.45. 
Спортивный выпуск «Ново
стей».

М О С К В А
12.00. Программа передач. 

12.05. Новости. 12.10. «Человек 
и лес». Мультфильм. 12.20. 
«Почта программы «Здоровье». 
Ведет передачу врач Ю. Белян- 
чикова. 12.50. Чемпионат мира 
по* спортивной гимнастике. 
Передача из Болгарии. 13.10! 
«Очевидное-невероятное». Ве

дет передачу профессор С. П. 
Капица. 14.10. Б. Брехт. «Госпо
дин Пунтила и его слуга Мат
ти». Премьера телевизионного 
спектакля. 15.45. Продолжение 
телевизионного спектакля «Го
сподин Пунтила и его слуга 
Матти». 17.00. Вам отвечает 
министр морского флота СССР 
Т. Б. Гуженко. 17.30. Музыкаль
ная программа «Утренняя поч
та». 18.00. «Время». Информа
ционная программа. 18.30. 
СССР — Франция. «Дорогами 
согласия, дорогами содруже
ства». Премьера телевизионно
го документального фильма. 
Творческое объединение «Эк
ран». 1974 г. Автор и ведущий 
— Г. Зубков. 19.35. «Любить 
человека». Художественный 
фильм. 1-я серия. Киностудия 
имени М. Горького. 21.00. Чем
пионат СССР по хоккею. СКА 
(Ленинград) — «Спартак» (Мо
сква). Передача из Ленинграда. 
23.15. «Время». Информацион
ная программа. 23.45 — 00.40. 
«Ваше мнение». Ведет переда
чу О. Доброхотова.

В ТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А  

Т О М С К

16.00. Для детей. «Капитан
ская дочка». Художественный 
фильм. («Мосфильм», 1959 г.). 
17.35. «Поет Анна Герман». 
Концерт. 18.00 — 20.10. «Вся ко
ролевская рать». Художествен
ный фильм, 2 и 3-я серии.

С У Б Б О Т А ,  26 октября
7.34. Обзор последних изве

стий. 7.40. «Спортивная неде
ля». 7.45. Музыкальный ан
тракт. 7.50. Реклама и объяв
ления. 9.00. По страницам га-- 
з^т «Красное знамя» и «Моло
дой ленинец». 9.10. Альманах 
«Художественная самодеятель
ность». 9.40. «Почтовый ящик 
радио». 14.00. «С любовью к 
природе». 14.20. «Со мною 
молодость». Концерт. 14.30. 
«Пятилетка — год четвертый».. 
Соревнуются Бакчарский и 
Чаинский районы.

Томскому отделению ин
ститута «Теплоэлектропро- 
ект» на постоянную работу 
срочно требуются: старший
бухгалтер домоуправления 
на самостоятельный баланс, 
старший бухгалтер, дело
производители.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро 
по трудоустройству, или 
г. Томск-41, пр. им. Киро
ва, 36, в отдел кадров.

В целях обеспечения безопасности движения транспор
та и пешеходов с 28 окткбря текущего года автобусная и 
троллейбусная остановки. «Площадь Революции» упразд
няются. Остановка «Университет» переносится к роддому 
№ 1.

В тех же целях рассредоточены остановки автобусов в 
центре города, автобусы маршрутов №№ 2, 5, .19, 21, 22 
производят остановку у кинотеатра им. М. Горького, ми
нуя остановку «Главпочтамт», автобусы маршрутов 
Ш »  1, 12, 18, 116, 119, 120 производят остановку
у главпочтамта, минуя остановку «Кинотеатр им. М, Горь
кого».

Томское профессиональное торговое училище ОБЪ
ЯВЛЯЕТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ НАБОР учащихся в 
группы контролеров-кассиров с одногодичным и двухго
дичным сроком обучения.

Принимается молодежь с образованием 8,— 10 классов 
без экзаменов.

На первом курсе учащиеся обеспечиваются стипендией 
в размере 32 рублей в месяц, на втором получают зара
ботную плату— 70 рублей.

Адрес училища: 634003, Томск, ул. Октябрьская, 41, 
телефон № 2-27-31.

Столовой № 3 первого 
треста столовых требуются: 
мойщицы посуды, грузчики.

Обращаться по адресу:

634050, Томск, . ул. Набе
режная реки Ушайки, 18, 
телефон № 2-48-92, к ди
ректору.

Томскому электромехани
ческому заводу им. В. В/ 
Вахрушева требуется на по- 

. стоявную работу старший 
юрисконсульт (зарплата — 
150 рублей в месяц).

Обращаться: 634004,
Томск, пр. Ленина, 28, в от
дел кадров, ежедневно, с 8. 
до 17 часов.

Детским яслям № 25 тре
буются: воспитатели, мед-.
сестра, няни, прачки, работ
ники кухни.

Обращаться по адресу:, 
634021,- Томск, ул. Сибир
ская, 105-а, к заведующей.

Советский райком КПСС | 
с глубоким прискорбием !! 
извещает о кончине члена £ 
КПСС с 1919 года, персо- | 
нального пенсионера рес
публиканского значения 

С Т Я Т Ю Г И Н А  
Ивана Федоровича 

и выражает глубокое собо
лезнование семье и близ
ким покойного.

—  4-74-35, заместителей

Ш ' М M l
Адрес редакции: 634050. Томск, ГСП-18, пр. им. Шруизе, 103. Т Е Л Е Ф О Н Ы :  приемной редактора „ . .

отпела партий ной  жизни —  4-80-52. 4-40-48, отдела пропаганды  —  4-80-95. отдела промышленности —  4-46-76, 4-51-83, отдела
заведений _ 4-33-63 4-4Р-48 отдела информации —  4-73-32, 4-81-22. отдела советского строительства и быта т -  4-81-61, отдела
4-71-39, б у хгалтер ии  и отдела объявлений —  4-20-91, зам. зав. издательством —  4-77-62. стенографистки —  4-70-34. областной ж у рнали стской

редактора -  4-77-52. 4-71-35, ответ, секретаря -
сельского хозяйства —  4-83-65, 4-23-60,

_  4-81-65, 4-77-87. 4-77-31,
организации —  4-74-48,

писем

4-72-34, секретариата — 4-80-20, 
отдела науки и учебных 

отдела и ллю страц ий  —  
дежурного —  4-35-53.

К304413 Заказ № .3775 г. Томск, областная типография.
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